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…Мы знаем, что такое колониализм: эксплуатация
и подчинение слабых сильными, многих немногими,
управляемых, которые не дали согласия на то,
чтобы ими управляли...

Джон Ф. КЕННЕДИ

Отчёты чиновников о положении дел в российской эко-
номике показывают, что она едва ли не на пороге пре-
одоления всех временных трудностей и развивается

настолько прекрасно, что её даже следует немного осадить.
Однако пессимистов не отпускает ощущение того, что всё это
лишь вступление какого-то большого и длинного драматиче-
ского представления, что мы на пороге действительно мас-
штабных и необратимых изменений в стране – можно назвать
их трансформацией экономики, а можно по-другому.

Мы попросили поделиться своими ощущениями того, кто
действительно разбирается в экономике – зампредседателя
думского комитета по экономике, доктора экономических наук
Михаила Делягина.

– Какие у вас мысли возникают, когда вы видите свежие
макроэкономические отчёты об экономике России: об инфля-
ции, о росте ВВП, о дефиците бюджета и о его исполнении?

– Если убрать матерные мысли, то я сразу вспоминаю
фразу Андрея Михайловича Макарова (председатель коми-
тета Государственной Думы по бюджету и налогам), который
ещё много лет назад сказал, что после того как мы подчинили
Росстат Минэкономразвития, нам стали по плечу любые по-
казатели.

– Какие показатели вызывают у вас наибольшую тревогу?
– Однозначно вызывает тревогу то, что Минфин собира-

ется получать 22% дополнительных доходов в следующем
году, насколько можно судить по его заявлениям и данным, за
счёт занижения прогнозных параметров. Например, прогноз
по инфляции и прогноз по курсу рубля к доллару. И за счёт свя-
занного с этим инфляционного и девальвационного эффекта.

– …А не за счёт роста экономики?
– Ну, что-то они там рисуют. Но это никого не интересует в

принципе.
– Но обычно же всё-таки рост доходов государства возни-

кает при росте доходов предприятий и граждан?
– Кто вам такую глупость сказал? Почитайте комментарии

и отчёты Минфина и Минэкономразвития. Рост связывают с
ростом цен на нефть. Британская компания Argus, которая
всегда занижала данные о ценах на нашу нефть, уходит из Рос-
сии. А её данные очень сильно влияли на налогообложение.
Теперь она уходит, и придётся считать официально. Реальные
данные. Вот у нас сразу дополнительно доходы и прибавятся.

– Но и без «Аргуса» в последние недели приходят сообще-
ния о том, что дисконт Urals к Brent сокращается, и что наша
нефть стремительно приближается чуть ли не к 90 долларов
за баррель. Вы верите в то, что в Индию и в Китай нам удаётся
по столько продавать?

– Это всё довольно сложно. Насколько я понимаю, мы в
Индию продаём с дисконтом, но при этом индусы очень здо-
рово переплачивают за использование наших танкеров. Кото-
рые формально не наши. А возвращаются эти деньги в Россию
или не возвращаются – это вопрос открытый. Но пока у нас го-
сударство занимается стимулированием изменников страны
и считает, что смысл существования России – в поддержке
своими деньгами тех, кто пытается уничтожить нас, до тех пор
рассуждать об экономической политике странновато. Потому
что чем менее эффективен убийца – тем ведь лучше, так ведь?

– Что вас настораживает в отчётах о росте экономики? На-
пример, глава ЦБ РФ Эльвира Набиуллина говорит о «пере-
гретой экономике». У меня нет экономического образования,
и я не вполне понимаю смысл этого термина. А вы понимаете?
Согласны с тем, что это плохо и с этим надо бороться? Или всё
же рост экономики – это немного хорошо?

– Эльвира Сахипзадовна – это либералы. А либералы в
России, как и во всём мире, отстаивают интересы финансовых
спекулянтов. Но действительно, во втором квартале, благо-
даря усилиям правительства во главе с Мишустиным, была хо-
рошая ситуация в обрабатывающей промышленности. У нас
рост инвестиций по официальным данным составил 12,8%.
Естественно, эти данные приукрашены и очень сильно, но, тем
не менее, улучшение было видно невооружённым взглядом. И

возникла опасность, что деньги из финансовых спекуляций,
которые тогда стагнировали, станут инвестиционным ресур-
сом для промышленности.

– Так это же хорошо?
– Для людей это хорошо, а для спекулянтов это плохо. По-

тому что когда деньги уходят из сектора финансовых спекуля-
ций в реальный сектор, то люди получают рабочие места, а
топ-менеджеры лишаются бонусов. И у них возникла реальная
проблема – как придушить обрабатывающую промышлен-
ность. Как придушить российскую экономику. Было решено
пойти по самому простому пути – повысить ещё больше ставку
и сделать кредит ещё более дорогим, ещё менее приемле-
мым, ещё менее доступным. Чтобы люди, которые затеяли ин-
вестиционные проекты, поняли, что у них ничего не выйдет. И
вернули деньги обратно на валютный рынок и продолжили там
спекулировать.

Но просто так менять ставку нельзя, надо для этого соз-
дать панику вокруг девальвации, чтобы повысить инфляцион-
ные ожидания, в результате которых деньги девальвирутся.
Поскольку и предложение валюты, и спрос на валюту у нас
определяются Банком России в реальности, то Эльвира На-
биуллина обеспечила девальвацию, подняла волну инфля-
ционной паники.

Если промышленность начинает развиваться, то в либе-
ральной экономике это недопустимо. Она начинает кричать,
что раздувается пузырь, который сейчас лопнет. Хотя вообще-
то это больше свойственно как раз спекулятивной экономике
– перегрев рынка. А когда у нас работают заводы, такого не
бывает. Но спекулянты будто и не подозревают, что суще-
ствуют заводы, существует устойчивый спрос. Существуют га-
рантированно прибыльные проекты. Для них это слишком
сложно.

– А вы, простите, когда говорите «либерал», вы это слово
как ругательство используете или как научный термин?

– Нет, я это использую в качестве научного термина, кото-
рый существует с 10-х годов ХХ века. Это человек, который
служит финансовым спекулянтам. Поскольку интересы фи-
нансовых спекулянтов объективно противоречат интересам
большинства народа, выходит, что этот человек выступает
против своего народа.

– Кажется, там было какое-то немного другое определе-
ние у либерализма?

– Да, во времена Вольтера определение действительно
было другое. Напомню, это был XVII век. Тогда либерал был
тот, кто отстаивает свободу, суверенитет и свободу личности
и ответственность. Почему-то всё про ответственность было.
Но с 10-х годов ХХ века это не так. Если дедушка Ясин (Евге-
ний Ясин, в 1994-1997 гг. министр экономики России, в даль-
нейшем научный руководитель НИУ «Высшая школа
экономики», основатель фонда «Либеральная мысль») покой-
ный не рассказал об этом своим студентам, то это не значит,
что этой реальности не существует.

Есть такая книга: «Странная смерть либерализма в Англии»
– о событиях как раз 1910-х годов, сразу после первой миро-
вой войны. Именно тогда появились первые либералы в ны-
нешнем значении этого слова, которые выступали против
своего народа в интересах финансовых спекулянтов.

– Всё же обычно принято считать, что именно либеральные
идеи породили капитализм, благодаря которому возникла
собственно вся промышленная индустрия?

– Либеральные идеи породили капитализм ещё раньше.
Это было в XVI веке в Венеции. Если бы мы с вами жили в XVIII
веке или даже в самом конце XIX века, это было бы святой
правдой. Но, к сожалению, мы с вами живём в несколько
более позднее время.

– Давайте вернёмся к нашим уютным баранам. Что про-
исходит с нашей экономикой?

– С нашей экономикой происходит то, что и должно,
когда ею управляет человек, производящий впечатление
слепоглухонемого. Или человек, производящий впечатление

неграмотного. От этого возникает много интересных эмо-
ций. Например, нам первый заместитель министра энерге-
тики рассказал в Государственной Думе, что нельзя сделать
в России дешёвую нефть, исключив пошлины, потому что
если у нас будет дешёвая нефть, то Минэнерго не сможет
контролировать качество производимого мазута. Я практи-
чески дословно цитирую.

Так и хочется сказать: «Ребят, ну уйдите и уступите место
каким-нибудь механикам с заправки. Может, они по-русски го-
ворить не умеют, но они смогут определить качество мазута».
Но им это слишком сложно.

– У правительства есть данные о почти 20%-ном росте
пассажирских перевозок. Это успех?

– По сравнению с чем?
– Первое полугодие 2023 года к первому полугодию

2022 года.
– В прошлом году вспомните. Март, апрель… Много ли вы

ездили?
– Нет.
– В прошлом году все были фрустрированы, все были в

шоке. А сейчас люди немного смирились с новой реаль-
ностью, страна немного выдохнула и пытается вернуться к
нормальной жизни. Поэтому, естественно, пассажирские пе-
ревозки выросли.

При этом нужно понимать, что пассажирские перевозки
можно считать в человеко-километрах, а можно считать в руб-
лях. И как только вы начинаете считать в рублях, вы сразу при-
украшиваете реальную картину, потому что инфляция всегда
занижает рост цен. И это не только у нас в стране. У нас эта
проблема частично решена, потому что большинство покупок
отслеживается онлайн, хотя есть и теневая сфера.

Однако я признаю, что даже с учётом всех приукрашива-
ний статистика этого года пока лучше, чем год назад. Потому
что она посчитана пока ещё до девальвации. А статистика по
году будет хуже, чем статистика первых семи-восьми меся-
цев. Плюс к этому у нас сейчас топливный кризис. Проблема
с осенне-полевыми работами. На новых территориях всё в по-
рядке с осенне-полевыми работами. На них солярки хватает.
А у всех остальных реально не хватает. Если даже нашего ти-
шайшего министра сельского хозяйства довели до того, что
он практически благим матом кричит о возможности срыва
осенних работ, то понятно, что это уже ненормально.

– У нас рубль с начала года потерял 40% стоимости. По-
чему неправильно говорить, что мы обеднели на 40%?

– На самом деле цены растут непропорционально рублю.
Потому что при всей зависимости от импорта, мы довольно
много производим своего. Но, тем не менее, это правильно.
Пусть не 40%, а 30% реальная инфляция всё же составила.

– Но этого не видно в отчётах Росстата, ЦБ и МЭР.
– Если очень сильно зажмуриться, то можно не заметить

даже самых очевидных вещей.
– Так что нужно сделать, чтобы наша экономика по-настоя-

щему развивалась и не вызывала изжогу у тех, кого вы назы-
ваете либералами?

– Нет, ну если она будет развиваться нормально, то она как
раз вызовет у них изжогу. Во-первых, нужно прекратить отток
капиталов, ограничить обналичку, чтобы можно было в день
менять на человека, скажем, среднюю месячную зарплату, а
не миллион долларов, принудительно вернуть капиталы в Рос-
сию из офшоров, потому что у нас огромная часть бизнеса всё
ещё зарегистрирована в офшорных зонах, по сути, контроли-
руется западными спецслужбами.

Дальше – провести налоговую и таможенную революцию,
потому что у нас всё налоговое и таможенное регулирование
ориентировано на закрепление колониального положения
России, на то, чтобы мы экспортировали сырьё и покупали,
если нам позволят, товары его переработки. Ограничить про-
извол монополий. Это по минимуму.

– Сейчас наши монетарные власти говорят, что экономика
перегрета – это плохо, и что надо придавливать её ставкой. А
каков критерий, когда развитие экономики и промышленно-
сти, вроде бы позитивный процесс, превращается в негатив-
ный перегрев, с которым надо бороться? Что об этом говорит
экономическая наука?

– Если вам кто-то говорит, что экономическое развитие –
это плохо, полечите человека, пропишите ему рехаб, чтобы он,

может быть, не употреблял какие-нибудь совсем уже жёсткие
вещества. Есть же много сейчас хороших технологий. Я по
улице иду в Петербурге, а там объявления на стенах – нарко-
лог. Если вам кто-то говорит, что развитие экономики – это
плохо…

– Я понял-понял, надо лечить. Но если серьёзно. Мы же
сейчас говорим о людях, которые управляют монетарной по-
литикой нашей страны.

– Ну как давно было сказано, большая проблема, что неко-
торые товарищи, которым нужно принимать лекарства, вме-
сто лекарств принимают законы. К сожалению, такое есть.

– Хорошо, скажите напоследок, только уже совсем серь-
ёзно, что нашим читателям, обычным петербуржцам, надо
знать о положении дел в экономике?

– Мы развиваемся вопреки титаническим усилиям Банка
России.

– У нас есть шанс вырастить таким образом – вопреки –
нормальную здоровую экономику?

– Ну… когда мы избавимся от контроля людей, которые за-
висли в 90-годах, причём некоторые даже не прошлого века...
ну тогда всё будет хорошо и быстро. Посмотрите, шести ме-
сяцев Примакова хватило на экономический рост… ну… до
2004 года – самое-самое малое.

– Обычно же говорят, что это было из-за цен на нефть?
После его премьерства через два года она удвоилась, а к 2004
году утроилась.

– Нет.
– Позвольте в самом конце задать хамский вопрос, я ж

журналист. Вы говорите, с точки зрения обывателя, совер-
шенно правильные и понятные вещи. Но тогда, как говорится,
раз вы такой умный, где же ваши деньги? Почему вас не слу-
шают наверху, почему не делают так, как вы рекомендуете?

– Я же профнепригоден с точки зрения тех, кто сейчас
управляет российской экономикой. Мне очень скучно воро-
вать, и я практически не умею этого делать.

– Хорошо, а есть какие-то люди у нас в правительстве, ко-
торые вызывают у вас хотя бы доверие, если не уважение?

– Белоусов (Андрей Белоусов, первый зампред Прави-
тельства РФ). Но он специалист, он говорит на таком языке,
что нужно переводить на человеческий. Он, наверное, един-
ственный макроэкономист в стране. С Клепачем на двоих
(Андрей Клепач, экс-замминистра МЭРТ, сейчас главный
экономист ВЭБ.РФ). Ну, собственно, Мишустин обеспечи-
вает разумное использование бюджетных денег. Кстати,
Новак ещё нормальный (Александр Новак, экс-глава Минэ-
нергетики РФ, сейчас зампред Правительства РФ). Трутнев
– нормальный, более чем (Юрий Трутнев, экс-министр при-
родных ресурсов РФ, сейчас зампред Правительства РФ).
Очень толковый мужик, но занимается конкретными про-
ектами, не системными вещами.

– Уже на целую октябрятскую звёздочку набирается. Что
же им мешает развивать экономику?

– Нужно понимание системности в экономике. Если я
хороший парень, я, скорее всего, хорошо работаю на
своём участке. Но если я бюджетные деньги разумно ис-
пользую, подменяя тем самым министра финансов… Разве
так получится?

У нас нет понимания того, что раньше называлось хозяй-
ственным механизмом, как одни элементы экономики воздей-
ствуют на другие. А те, у кого это понимание есть, они не могут
изменить ситуацию политически. Ведь ограничить воровство
– это уже политическое решение. Ведь некоторые всерьёз
считают такой шаг подрывом основ государственного строя.

– Эдак мы сейчас дойдём до вопроса, кто должен запре-
тить воровать.

– Ну, кто хочет жить, тот и должен запретить.
– Хорошо вы ушли от ответа.
– Почему? Я очень чётко зафиксировал, что запретить дол-

жен тот, кто хочет жить. Даже не «в этой стране», как говорят
либералы, а просто жить хочет.

Беседовал Денис Лебедев, 
«Фонтанка.ру»
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Обращаем внимание читателей, что организации «Талибан», ИГИЛ, ОУН, УПА, УНА-УНСО, «Правый сектор», батальон «Азов», Меджлис крымско-татарского народа, 
«Джебхат ан-Нусра», «Тризуб им. Степана Бандеры», «Братья-масульмане», «Свидетели Иеговы» признаны экстремистскими и запрещены в Российской Федерации.

ОБ ЭКОНОМИКЕ РФ
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У ОПАСНОЙ ЧЕРТЫ
В начале сентября ФСБ, МВД и Росгвардия провели

серию рейдов в 53 регионах РФ. И в каждом случае были
найдены склады, схроны, грузовые контейнеры с ору-
жием и целые мастерские, принадлежащие этническим
диаспорам. Арсеналы оказались обширны, в ряде слу-
чаев к ним прилагались сухпайки, запасы продуктов, ар-
мейского снаряжения, бытовых предметов. Речь идёт об
организации мигрантским подпольем военной операции
внутри РФ.

Напомню, что всё идёт по сценарию, о котором мы
предупреждали в июле: мигрантские “землячества” полу-
чили команду (и деньги) от “украинских партнёров” на об-
острение ситуации и разжигание конфликтов внутри РФ.

Причём где-то напрямую, а где-то и через каганов ру-
ководства авторитарных режимов потерявших уважение
к дегенерирующему Кремлю республик, ведущих себя не
менее нагло.

При этом речь идёт даже не о том, “кто будет возглав-
лять Россию дальше – коллективный Путин, Зюганов, или
некий Прекрасный-Русский-Патриот”. Речь идёт о самом
существовании России как таковой.

Когда в страну переехало буквально 30% кишлаков
только из одного Таджикистана, не считая “незаменимых
трудолюбивых специалистов” из других республик Сред-
ней Азии, Закавказья и ещё более экзотических стран, мы
балансируем у последней черты перед взрывом много-
численных многонационалов.

Сколько бы ни проводили “рейдов” и ФСБ, и МВД, они
не смогут долго удерживать ситуацию. Поскольку про-
исходящее не является “случайностью” и даже не “заго-
вором жителей кишлаков”. Завезённые сюда
представители других культур являются лишь инструмен-
том, которым готовятся растерзать Россию.

Настоящие заговорщики – это тесно сплетённые со
своими подельниками из глобальных сатанистов внутрен-
ние проводники миграции, прикрывающие её “экономи-
ческими причинами и падением демографии”:

– гиперхищники “россиянские олигархи” и их предста-
вители во власти (во многом пересекающиеся и тесно об-
щающиеся со следующей стратой);

– бандерлоги “перманентные революционеры” из “из-
раильтян”;

– тупые бараны – обслуживающие их туземные ман-
курты (из непомнящих родства дегенератов, думающих
лишь о потреблении, и обычных педерастов, прикрываю-
щихся “либеральными идеями многонационалии”).

Простите, что обидел баранов...
Так вот, как мы неоднократно говорили, усилиями

именно этих представляющих оккупационный режим пер-
сонажей в стране проводится идеология не трудовой, а
замещающей миграции.

Для этого были произведены следующие лукавые под-
мены в законодательстве:

1. Под видом “трудовой миграции” – когда в страну
приглашаются рабочие, которые уезжают после оконча-
ния 3-4-летнего контракта, а в Россию навсегда заво-
зятся их родственники, включая жён, многочисленных
детей и стариков, которые стали непомерной нагрузкой
для социальных бюджетов (заполняя роддома, больницы,
поликлиники и школы, получая материнские капиталы,
всевозможные пособия и пенсии).

2. “Соотечественниками” были признаны не коренные
этносы, населяющие Россию, а все “бывшие жители
СССР”. Поэтому лишь за последний год в Россию въехало
более 600 тыс. одних только узбеков. Не считая других
“ценных специалистов”.

И все эти “соотечественники” совершенно “законно”
получают российские паспорта (и становятся «закон-
ными» гражданами РФ, в отличие от коренных её жите-
лей, которые по этому же «закону» гражданами РФ не
являются. – ПГ).

Приезжие уже активно устанавливают здесь свои
“правила шариата”.

И это не считая деятельности “трудолюбивых соотече-
ственников из Израиля” – чемпионов по разворовыванию.

Если в ближайшее время не исправить эти два базо-
вых понятия – 1. и 2. – ни ФСБ, ни МВД не удержат ситуа-
цию... Прислано по Телеграмм

НЕ ПОДДАВАЙСЯ ОБМАНУ!
В сбербанке появились новые квитанции: обычные

операции плюс небольшая дописка с местом для под-
писи. Говорят, что сверяют паспорта и просят распи-
саться в чёрном прямоугольнике. Чтобы не выходило за
пределы.

Это оцифровка подписи. Для цифровых денег.
Мелким шрифтом указано, что это дело доброволь-

ное, можно отказаться. Просто перечеркнуть и написать:
«запрещаю».

Передайте друзьям, чтобы не соглашались на цифро-
вые деньги!

Предупреждайте ближних. По возможности распро-
страняйте.

С 1 августа 2023 г. опубликован приказ №340, всех нас
будут  переводить на цифровые деньги. Для этого обяза-
телен будет слепой доверительный траст. И если вы под-
пишете – ловушка захлопнется, вы останетесь с
цифровыми (виртуальными) деньгами и уже никогда не
сможете перевести их в безналичные и наличные (бумаж-
ные) рубли.

Далее, банкиры  введут наши зарплаты, пенсии и по-
собия в рамках этого слепого доверительного трастового
договора в цифровом формате. Для получения цифро-
вого счёта человек должен поставить электронную под-
пись и сдать биометрию.

И после того как мы сделали эту подпись, все после-
дующие транзакции (операции по перемещению денеж-
ных средств) проходят через QR-код

Уже нигде наша настоящая подпись будет не нужна.
Ваша электронная подпись уже окажется в доверитель-
ном управлении у финансовой организации и Росре-
естре.

Цифровые деньги – это всего лишь цифровой виртуаль-
ный код,  созданный Центральным банком, который не под-
чиняется правительству, только выполняет указания ФРС.

Мы с ЦБ  вступаем в доверительные отношения. И им
доверяем наши денежные операции и лишаемся челове-
ческой свободы.

Уговаривая нас, они нам ответят: “Мы создали для вас
все условия, чтобы вам  было что есть, пить и платить за
квартиру. По нашим банковским услугам мы вам подклю-
чим социальный рейтинг, по которому вы сможете даже

получать больше цифровых рублей на ваш счёт. А для
этого только согласитесь и отдайте нам свою подпись». 

Мы можем не пользоваться цифровыми деньгами, мы
имеем право получать зарплату и пенсии в безналичном
и наличном виде, для этого только надо не проводить ни-
каких операций в цифровом виде. Первая получка денег
в цифровом виде навсегда закроет вам путь к наличным
деньгам. А когда количество цифровых операций превы-
сит 50% то отпадёт необходимость в выпуске наличных
денег.

Надо брать паузу, когда нас принуждают и жёстко на
этом настаивают.

Если у кого-то есть счета и уже начали приходить
предложения от сбербанка о переводе ваших сбереже-
ний в цифровой вид под каким-либо видом (скидки, про-
щение долгов, снижения процентов по ипотекам),
избегайте этого категорически!

Если система не наберёт 51  процент вкладчиков и не
начнёт функционировать, то она провалится, как прова-
лилась вакцинация.

Предупреждайте родных  и друзей! Прислано по 
Телеграмм

ШАБАШ
Вопрос ребром на примере моём и моих ровесников:

лучшие годы мною положены на благо нашего народа, я
училась в МГУ имени Михаила Васильевича Ломоносова,
получила Красный диплом за отличие в учёбе, затем в ас-
пирантуре защитила первую в мире (благодаря мудрой
тактике моего научного руководителя) диссертацию по
социологии творчества... Это было в высшей степени
служение науке и Отечеству. Мы трудились “на картошке”
по полтора месяца и более, овощебазах и в стройотря-
дах... Шефствовали над детскими домами и делали мно-
жество других добрых дел... И вот итог: “пенсионный
фонд” не хочет включать эти годы в стаж, соответственно
лишая нас и соцкарты, и отдаляя выход на пенсию для
женщин, не набирающих их современный установленный
неведомо кем “коэффициент”, аж в 69 лет! Это не описка
– да, не в 59, а в 69. У них на всё свои тарифы. Это только
малая толика всей этой дичи. Причём сотрудники в глаза
обещали включить, а потом отнекиваются. 

Я хочу сделать эти факты и жульническую паразитиче-
скую деятельность “пенсионного фонда” достоянием об-
щественности. Положим конец этой паразитической
системе и найдём способ выстоять и жить достойно всем
поколениям. Ради этого сражались и трудились наши
отцы, деды и прадеды. От меня паразитам Вето на всю их
деятельность. И без акцепта на все их ухищрения.

НЕЛЬЗЯ СМИРЯТЬСЯ С ЭТОЙ ВОПИЮЩЕЙ НЕСПРА-
ВЕДЛИВОСТЬЮ И МОЛЧАТЬ!!! Santaoka Оксана

ИСПОВЕДЬ ПРОВИЗОРА
Георгий Демидов работал провизором в аптеках более

25 лет. Он обнаружил, что из 4 000 медикаментов, имею-
щихся в каждой среднестатистической аптеке, это: 

• 1500 плацебо (плацебо – вещество без явных лечеб-
ных свойств, используемое для имитации лекарственного
средства); 

• 286 препаратов, опасных для жизни; 
• 83 препарата – боевые отравляющие вещества!!!
Препарат «Талидомид», производства США. Его выпи-

сывают для беременных. В США после применения та-
кого препарата родилось более 40 тыс. детей, у которых
кисти и стопы росли прямо из плеч и бёдер. То есть отсут-
ствовало само бедро и сама голень. Тяжелейшее урод-
ство. Его запретили на территории США, он является
сверхтоксичным веществом. Он нигде не прижился,
кроме России. У нас теперь идёт как снотворное. А так же
его прописывают сердечникам и онкологическим боль-
ным. Это система утилизации яда в людей. 

Более 80 процентов лекарств принадлежит клану рок-
феллеров.

«Глюкозамин сульфат» – это препарат-фуфло. Но если
врач не назначит его больному при артрозах, врача могут
засудить. Люди пьют этот препарат по три месяца и не
подтверждено никакого лечебного действия. А денежки
немалые. Десахарид в этом препарате не способен вса-
сываться в кишечнике. Как препарат, который не оказы-
вает лечебного действия, проходит наш Минздрав?

Препарат «Парацетамол» – это не лекарство, а отходы
нефтяного производства. 

В большинстве лекарств присутствуют клеточные яды. 
Очень хорошо лечат советские таблетки, они стоят ко-

пейки, но люди не хотят читать рецептуру и узнавать ана-
логию препаратов, им легче купить дорогие препараты,
которые не лечат. Более того, они ядовиты. 

13 граммов парацетамола наносят печени ущерб
такой же, как желтуха средней тяжести. Причём здоровье
потеряете на всю жизнь.

Более серьёзный и ядовитый препарат – «Кагоцел». 
Сейчас это самый рекламируемый препарат и его

рынок продаж на сегодня более 14 млрд рублей в год.
Этот препарат запрещён в 1998 году во всех нормальных
странах мира, кроме, конечно же, России. «Кагоцел» осу-
ществляет стерилизацию населения. Он никак не дей-
ствует на иммунную систему, его побочка приводит к
стерилизации людей. Причём сами врачи говорят, что
возможна алегоспермия (то есть стерилизация мужчин),
но в течение года это восстанавливается. Но в действи-
тельности всё абсолютно не так. И он тоже относится к
“жизненно важным” препаратам, который невозможно не
назначить.

Несколько лет назад был в Европе скандал по поводу
употребление конины. Лошадей лечили препаратом «Фи-
нилбутазон», который стимулирует раковые опухоли в 14-
39 раз. И нечаянно дали людям конину. Там был такой
скандал, который помнят через полтора года. Препарат
«Реопирин» – 260 руб. – 250 мг капсула или ампула. Чи-
таем фармакологическое название – «Финилбутазон». То
есть, который вызывает раковые заболевания у людей.
То, чего боятся европейцы, продаётся нам в виде ядови-
тых таблеток смерти в чистом виде.

«Арбидол» – совершенно не доказано клиническое
воздействие, препарат-туфта. Он не имеет для простуды
никакого значения.

Если лечите раковое заболевание, то нельзя заливать
соду водой свыше 60 градусов.

Препарат противогрибковый «Карбендазим» – это яд.
«Медамин» в таблетках во всём мире известен как

сверхтоксичный, но в нашу страну его завезли как проти-
воглистный препарат. Я имею диплом химика и съём свой
диплом, если мне кто-то докажет, что этот препарат
имеет свойство против глистов. Это просто продажа яда.

Обычной аскорбиновой кислотой вы излечите атеро-
склероз на 50 процентов за полгода, то есть рассосутся
ваши бляшки. 

Первое, что нельзя принимать – это все статины. Они
на 5-6 лет укорачивают жизнь здоровым, а больным уско-
рят смерть.

Будем жить! Прислано по телеграмм

СОЗДАЛИ УНИКАЛЬНУЮ ТЕХНОЛОГИЮ
Учёные Южно-Уральского государственного универ-

ситета (ЮУрГУ) разработали первую в России техноло-
гию получения цельносмолотой муки из пророщенных
пшеницы, овса, ячменя низкого класса. Изобретение поз-
воляет хлебопёкам полностью отказаться от импортных
улучшителей муки, минимизировать потери в сельском
хозяйстве, сообщила профессор, старший научный со-
трудник кафедры “Пищевые и биотехнологии” Наталья
Науменко.

“Коллектив научных сотрудников Высшей медико-
биологической школы ЮУрГУ разработал уникальную
технологию получения цельносмолотой муки из проро-
щенного зерна низкого касса. Безотходная перера-
ботка направлена на минимизацию продовольственных
потерь трёх зерновых культур (пшеницы, овса, ячменя),
которые являются преобладающими на посевных пло-
щадях в России. Изобретение позволяет полностью от-
казаться от использования улучшителей, которыми
традиционно пользуются хлебопёки”, – сказала наша
собеседница.

По её словам, суть технологии состоит в том, что на
этапе замачивания зерно подвергается воздействию
ультразвука. Затем его проращивают от 30 до 50
часов. На этапе появления ростка приступают к сушке
зерна. Высушенное зерно измельчают в цельносмоло-
тую муку и в вакуумной упаковке отправляют произво-
дителям.

В вузе добавили, что срок хранения такого сырья со-
ставляет шесть месяцев, его можно использовать в про-
изводстве хлеба и кондитерских изделий по мере
необходимости. В изделиях из него отмечается повышен-
ное содержание флавоноидов и полифенолов, пищевых
волокон, витаминов и минеральных веществ. Мука из
пророщенного зерна обладает повышенной сахарообра-
зующей способностью, что создаёт благоприятную мик-
рофлору для роста дрожжей.

Науменко рассказала, что в настоящее время идут
активные переговоры с предприятиями Челябинской
области. Технология является быстроокупаемой, по-
скольку себестоимость получаемого сырья ниже сор-
товой муки и позволяет снизить себестоимость
хлебобулочных изделий.

В Южно-Уральском государственном университете
ведутся инновационные исследования по большинству
приоритетных направлений развития науки и техники. В
соответствии со стратегией научно-технологического
развития РФ университет сфокусирован на развитии
крупных научных междисциплинарных проектов в обла-
сти цифровой индустрии, материаловедения и эколо-
гии. В 2021 году ЮУрГУ победил в конкурсе по
программе “Приоритет 2030”. Вуз выполняет функции
регионального проектного офиса Уральского межрегио-
нального научно-образовательного центра “Передовые
производственные технологии и материалы”, который
был создан для объединения потенциалов образова-
тельных и научных организаций реального сектора
Свердловской, Челябинской и Курганской областей по
нацпроекту “Наука и университеты”. ТАСС

От редакции. Учёные молодцы, но почему нас пе-
реводят на фуражное зерно?

КОНФЕТЫ ИЗ СВЕРЧКОВ 
УЖЕ В ПОДМОСКОВЬЕ

Сверчки, как и многие другие насекомые, с давних
времён являются излюбленной пищей у азиатских наро-
дов. Однако теперь экзотическое меню начинает прони-
кать и в менее избалованную подобными деликатесами
Европу и даже в Россию.

Ещё девять лет назад продовольственная и сельско-
хозяйственная организация ООН признала насекомых
едой будущего, а в прошлом году Евросоюз внёс насеко-
мых в перечень пищевых продуктов.

Европейский опыт поедания жуков. Британские и
американские стартаперы уже вовсю внедряют сверчко-
вую муку, из которой готовят чипсы, печенье и даже пекут
хлеб. Однако эти продукты не полностью состоят из не-
традиционных ингредиентов. Перемолотые насекомые
являются лишь составной частью. Поэтому сверчковый
хлеб всё-таки больше походит на хлеб привычный, чем на
что-то усатое и с лапками.

Например, в составе хлеба на сверчковую муку при-
ходится лишь 20%. Дело в том, что производимый из
насекомых “энтомопротеин” – это функциональный
компонент, который позволяет нам за один приём пищи
получить примерно половину какого-то необходимого
ежедневного микроэлемента или витамина.

В азиатской кухне тоже не едят одних лишь жуков. В
основном их добавляют, например, к кус-кусу или овощ-
ным гарнирам.

Почему именно сверчки. Почему используют сверч-
ков, ведь существует и множество других, не менее инте-
ресных насекомых? Саранчи например. Ответ достаточно
прост.

Разводить сверчков намного проще. Они отлично ужи-
ваются в небольших коробках. Главное – создать необхо-
димые условия, подобрать правильный корм и
разработать технологию контроля.

Саранча же, например, насекомое летающее. Для её
разведения необходимо оборудовать большие площади.
А ещё она требовательна к свежей зелёной траве, кото-
рую поедает в больших количествах.

Питательный протеин можно делать не только из
сверчков

Подмосковный стартап. Продукты с пищевой добав-
кой из сверчков начнут производить в Московской обла-
сти уже в ближайшее время.

По данным телеканала «360», производством такой
необычной продукции займётся подмосковная фирма
«Онто», а сама добавка в виде био субстанции сможет
конкурировать даже с мясом – из-за содержания боль-
шого количества белка. Но технология создания такого
интересного продукта непростая и содержит много
нюансов.

В компании уже разработали 12 товаров, среди кото-
рых три вида конфет. В одном из них правильно обрабо-
танные сверчки помещены сверху, а в другом – смесь
энтомопротеина с орехами и фруктами.

Кроме конфет, в компании придумали два вида мака-
рон, печенье, чипсы, сушёных сверчков с паприкой,
солью-перцем и горчицей. Есть также и протеиновые ба-
тончики, которые способны заменить обед.

Производство сверчковых продуктов уже готово к за-
пуску, а полмиллиона протеиновых батончиков и вовсе
уже хранятся на складах. Однако компания никак не
может договориться с Роспотребнадзором, отношения с
которым можно охарактеризовать фразой “в ближайшую
пятилетку рассмотрение данного вопроса у них не запла-
нировано”.

А вы бы купили себе сверчковый хлеб или протеино-
вый батончик на завтрак? Или, может быть, один лишь
вид жареных сверчков вызывает у вас отвращение? Своё
Фермерство: всё об агробизнесе и фермерстве

ЗАМЕТКИ О ТВОРЧЕСТВЕ
Творчество, от слова творить, включает в себя две

части: методологическую (философскую) основу – поста-
новка проблемы, её содержание, варианты, модели раз-
вития, формы. И методику, механику – решение
проблемы на практике – в деятельности. Деятельность –
главная категория в процессе творчества.

Способность к творчеству состоит также из двух ча-
стей: природной, наследственной и достигаемой в про-
цессе мышления, на практике, в поступках. Затем идёт
новый цикл, постановка новых вопросов, проблем, задач.

Здесь важно и интересно разобраться в роли и про-
явлении ощущений, восприятий и представлений с помо-
щью логики. Практика выступает в качестве основы,
содержания и критерия истины в процессе познания и
оценки. Практика выполняет функции целеполагания, ис-
полнения и регулятора мышления в деятельности.

Но остаётся вопрос: в какой мере практика выполняет
три своих указанных функции. Это зависит от особенностей
личности человека. Последние понятия не тождественны.
Человек может прожить жизнь, так и не осознав, что он
какая-то личность. Этим и отличается здравомыслящий че-
ловек, творческая личность от обывателя, потребителя с
ограниченными потребностями, часто неосознанными.

Главное в постижении и применении творческих начал
– осознанное стремление личности к совершенству, эф-
фективной практической деятельности. Это даётся не
всем, невозможно без труда пройти путь созидателя,
творца. Читатель может возразить: где вы видели такого
человека?! Человек не может, как говорится, иметь совер-
шенство лошади. Человек не ангел и не чёрт, в нём всего
намешано. Но Человек – борец за идеалы, за свои убеж-
дения, за истинную демократию, за свободу. Жизнь без
идей не стоит ничего. Нет большего счастья, чем бо-
роться за них (Фидель Кастро).

Это эйфория – возразит критик, надо быть реалистом.
Так-то так. Да не так. Без мечты, без цели творца быть не
может. Конечно, человек может натворить чёрт-те что, но
отвечать в конце концов придётся. Это сдерживает нор-
мального человека, уберегает его от ошибок, предвзято-
сти и поспешности.

Вот и мы, читатель, остановимся на этом, подумаем
ещё раз, способны ли мы к творчеству. HomoSapiens от
природы деятель. Сейте разумное, доброе, вечное (Н.А.
Некрасов). «На бой, на труд!» Именно труд лежит в основе
творчества. Без труда не будет никакого творчества, о
чём мы и порассуждали, можно сказать, в этом разговоре
с другом. С уважением, В.И. Курсаков, Ленинград

ОЧЕРЕДНАЯ КАТАСТРОФА
После 18 лет членства в НАТО Болгария находится в

состоянии новой национальной катастрофы.
За 18 лет членства в НАТО мы вносили в год $1 млрд,

всего – 18 млрд.
Четыре базы США, каждая 250 млн в год – пропущен-

ные пособия равны 1 млрд. Спустя 18 лет – ещё 18 мил-
лиардов.

2 миллиарда на самолёты бандитов. Деньги давно
дали, самолётов не будет. 2 миллиарда украдено.

По приказу США (НАТО) мы простили Ираку 2 млрд.
По заказу США уничтожено оружие, техника, военная

инфраструктура и патроны стоимостью около 60 млрд.
Тысячи самолётов, вертолётов, танков, бронетехники, ав-
томобилей, складов, казарм.

Таким образом, за 18 лет мы дали НАТО 100 миллиар-
дов! У нас осталось около 5-6 млрд военной техники.

Что мы получили взамен – новая национальная
катастрофа!

Режим, который мы установили после 1990 года. ан-
тиболгарский, геноцидный, антинародный, высокомер-
ный, наивный и бандитский в политике, экономике,
образовании, обороне, науке, здравоохранении, куль-
туре, спорте, СМИ.

На вершине мафиозной пирамиды поймали неграмот-
ных негодяев и местных и импортных бандитов.

Всего за 30 лет древний народ и государство превра-
тились в чёрную дыру Европы.

Болгария зашла в тупик своего исторического разви-
тия по всем параметрам.

Власть и общество насыщены коррупцией, госаппарат
не выполняет социальных и национальных функций. Всё
ужасно болит.

Национальное богатство было перераспределено в
беспрецедентных в Европе масштабах.

Приватизация была ограблением национального бо-
гатства, созданного четырьмя-пятью поколениями бол-
гар, на миллиарды и миллиарды левов.

Сегодня Болгария – колония, которая больше ни для
кого не интересна и оставлена на самоуничтожение.

Всегда Болгария выходила из всех войн с националь-
ными катастрофами. Сейчас она вступает в новую вели-
кую войну с результатом: национальная катастрофа.
Алла Гигова

И ЭТО ВСЁ О НАС



Чаще всего этот отказ образовательные ор-
ганизации мотивируют тем, что они вы-
нуждены вести двойную работу, которая

не подлежит оплате, а также – просто удобством
ведения журнала учёта успеваемости в элек-
тронном виде.

Мы считаем, что данные мотивы отказа абсо-
лютно не основаны на законе.

Прежде всего, обратите внимание на то, что по-
нятие «учёт успеваемости» включает в себя и веде-
ние журнала успеваемости, и ведение дневника.

Дневник предназначен для информирования
ребёнка/родителя, а также для подтверждения
результатов успеваемости

Журнал является обязательным документом
для школ для фиксации результатов успеваемости.

Электронный журнал является комплексным
документом и совмещает всё: и статистику, и до-
кументооборот по льготам, по расходам/дохо-
дам школы, по отчётам и т.п. При этом
электронный журнал интегрирован в  ГИС рай-
онный, затем – городской, региональный и т.п.

Электронный дневник является на данный
момент услугой для родителей, то есть услугой
по информированию родителей об успеваемо-
сти ребёнка, о его посещаемости и о том, что
проходит ребёнок в школе.

У самих детей нет прямого доступа к элек-
тронному дневнику, они осуществляют вход в си-
стему с помощью родителей.

Указанное обстоятельство является суще-
ственным отличием от бумажного дневника.

При этом необходимо иметь ввиду, что элек-
тронный дневник интегрирован в общую си-
стему/базу данных и неразрывно связан не
только с оценками, но и с учётом посещаемости,
потому что если оформлены карты проход/пита-
ние, то посещаемость ребёнком школы ведётся
автоматически: при проходе ребёнка в школу по
карте идёт фиксация о том, что ребёнок в школе,
но не на конкретном уроке.

Таким образом, электронный дневник пере-
кладывает всю ответственность по обеспечению
информирования и контроля за успеваемостью
на родителей.

Бумажный дневник – это документ учёта ус-
певаемости и информирование, прежде всего,
самого ребёнка, у которого всегда есть доступ к
своему дневнику.

Федеральный закон от 29.12.2012 №273-ФЗ
«Об образовании в Российской Федерации» не
содержит обязательного требования о ведении
учёта успеваемости в электронном виде (элек-
тронного журнала и электронного дневника), ис-
ходя из буквального толкования положений об
учёте успеваемости.

Так, пункт 10 статьи 28 ФЗ «Об образовании
в РФ» прямо предусматривает, что обязан-
ностью образовательной организации является
осуществление текущего контроля успеваемо-
сти и промежуточной аттестации обучающихся,
установление их форм, периодичности и по-
рядка проведения.

Как именно школа будет осуществлять этот
контроль – закон, как видите, не предписывает.

А тем более закон не обязывает вести учёт
успеваемости в двойной форме – электронной и
бумажной.

Поэтому утверждения об обязательном веде-
нии электронного дневника и ведении двойной
работы – это всего лишь лукавство, направлен-
ное на унифицирование работы по ведению
учёта успеваемости в классе.

Таким образом, если в отношении ребёнка
заявлено о ведении дневника в бумажном виде,

то учитель осуществляет учёт успеваемости в
избранном родителями виде, а не в двойном.

Указанная позиция также выражена в офи-
циальном ответе Департамента цифровой
трансформации и больших данных Мини-
стерства просвещения РФ на один из запросов
ОУЗС. С текстом данного документа можно
ознакомиться ниже.

Департамент цифровой трансформации и
больших данных Министерства просвещения РФ
разъясняет, что поскольку в соответствии с пунк-
том 10 статьи 28 Федерального закона от 29 де-
кабря 2012 г. №273-ФЗ «Об образовании в
Российской Федерации»  обязанностью образо-
вательной организации является осуществление
текущего контроля успеваемости и промежуточ-
ной аттестации обучающихся, но обязательной
формы учёта (электронной или бумажной) закон
не предписывает и не обязывает по каждому из
учеников вести одновременно и электронный, и
бумажный учёт успеваемости, то в отношении
тех учеников, чьи родители подали заявление на
ведение учёта успеваемости в электронном
виде, учитель обязан вести электронный журнал
и дневник, а в отношении тех учеников, чьи ро-
дители не подали или отозвали заявление на ве-
дение учёта в электронном формате, учитель
обязан вести бумажный журнал и дневник.

В вышеуказанном письме Департамент циф-
ровой трансформации и больших данных Мини-
стерства просвещения РФ разъясняет, что
ведение журнала успеваемости входит в пере-
чень услуг, оказываемых государственными и му-
ниципальными учреждениями и другими
организациями, в которых размещается госу-
дарственное задание (заказ) или муниципальное
задание (заказ), подлежащих включению в рее-
стры государственных или муниципальных услуг
в электронной форме, утверждённых распоряже-
нием Правительства Российской Федерации от
25 апреля 2011 г. №729-р.

Законом прямо предусмотрено право граж-
дан выбрать для себя форму той или иной госу-
слуги, при этом несмотря на то, что
положениями распоряжения правительства Рос-
сийской Федерации от 25 апреля 2011 г. №729-
р регулируется именно электронная форма
госуслуги по ведению учёта успеваемости, эта
электронная форма не установлена в качестве
единственной для осуществления услуги по ве-
дению учёта успеваемости.

Согласно п.6 ст.4 ФЗ РФ от 27 июля 2010 г.
№210-ФЗ «Об организации предоставления го-
сударственных и муниципальных услуг» принци-
пом предоставления государственных и
муниципальных услуг является «возможность
получения заявителем государственной или му-
ниципальной услуги в электронной форме, если
это не запрещено законом, а также в иных фор-
мах, предусмотренных законодательством Рос-
сийской Федерации, по выбору заявителя, за
исключением случая, если на основании феде-
рального закона предоставление государствен-
ной или муниципальной услуги осуществляется
исключительно в электронной форме».

Поэтому не допускается ограничение права
родителей (законных представителей) выбрать
традиционную, а не электронную форму учёта
успеваемости.

Таким образом, ведение учёта успеваемости,
в том числе – в части электронного дневника –
это госуслуга, связанная с получением основ-
ного общего образования (и начального тоже), а
навязывание электронной формы оказания го-
суслуг недопустимо, поскольку законом прямо

предусмотрено право граждан выбрать для себя
форму госуслуги.

При этом ФЗ «Об образовании в РФ» от
29.12.2012 №273-ФЗ, как уже было сказано, не
содержит требований о том, что учёт успеваемо-
сти и ведение дневника возможны только в элек-
тронной форме.

Поэтому вы вправе настаивать, чтобы госу-
слуга по осуществлению учёта успеваемости
вам была предоставлена в традиционной, а не
электронной, форме.

Кроме того, целью этой госуслуги является
получение информации любым способом, по-
скольку у ребёнка и родителя есть право полу-
чать информацию, при этом – любым способом.
Поэтому запретить получать информацию в тра-
диционном виде образовательные организации
не могут.

Отказ от получения государственной услуги
Электронный дневник является правом родите-
лей несовершеннолетних обучающихся. Отказ
от услуги, так же, как и согласие на неё, произво-
дится на основании заявления родителя на имя
руководителя образовательной организации.

Соответственно, для отказа от ведения учёта
успеваемости рекомендуем также подать за-
явление Об отказе от электронных госуслуг.

Теперь рассмотрим часто встречающуюся
ситуацию: родителям разрешают ведение днев-
ника в бумажном виде, но настаивают на веде-
нии журнала учёта успеваемости в электронном
виде, предлагая обезличить персональные дан-
ные ребёнка.

Как уже было указано выше, ведение днев-
ника – это всего лишь часть учёта успеваемости,
представляющая собой информирование, а не
самостоятельная сфера.

Поэтому когда вы отказываетесь от элек-
тронного дневника, то отказываетесь от получе-
ния информации в электронной форме об
успеваемости ребёнка. Подав заявление на ве-
дение бумажного дневника, родители требуют
получать информацию, узнавать оценки и т.п.,
защищая таким образом законные интересы ре-
бёнка на получение информации о результатах
обучения, информировании о текущей и прочих
успеваемостях, о темах уроков и т.п.

Учитывая, что электронный журнал – это ком-
плексный документ, содержащий в себе массу
разнообразных функций и персональных дан-
ных, то ведение электронного журнала при нали-
чии бумажного дневника совершенно не
отвечает цели отказа от госуслуги, в том числе
по информированию, в электронной форме, по-
тому что в данном случае учёт успеваемости
будет производиться именно в электронной
форме, а бумажный дневник в этом случае –
просто аксессуар, в силу вышеперечисленных
особенностей электронного журнала.

В настоящее время мы совместно с родите-
лями-активистами работаем над тем, чтобы Де-
партамент цифровой трансформации и больших
данных Министерства просвещения РФ подго-
товил официальные разъяснения или методиче-
ские рекомендации для школ России, целью
которых было бы урегулирование порядка дей-
ствий образовательной организации в вопросе
выбора формы учёта успеваемости и безопас-
ной обработки персональных данных ребёнка,
при осуществлении которой персональные дан-
ные ребёнка недоступны для дальнейшей обра-
ботки, межведомственное взаимодействие
исключено, риски хищения и использования
данных не в интересах ребёнка сведены к мало-
вероятным.

Что касается обезличивания персональных
данных, то, на наш взгляд, обезличивание тео-
ретически может стать более безопасным
только в одном случае: когда в электронной базе
данных вообще не содержится никаких сведений
о ребёнке, максимум – только статистическая
единица, «цифровое выражение» без привязки к
ФИО, адресу, номеру СНИЛС, телефону, то есть
без какой-либо идентификации личности, чтобы
сопоставить фактическое количество учеников в
классе с количеством учеников в электронном
журнале.

Но в настоящее время, учитывая отсутствие
гарантий безопасности и соблюдения прав и за-
конных интересов детей при обезличивании
персональных данных, мы не рекомендуем со-
глашаться на этот вид обработки персональных
данных в силу указанных причин.

Кроме того, с помощью обезличивания обра-
зовательная организация может снять с себя
всю ответственность за соблюдение требований
Федерального закона от 27 июля 2006 г. №152-
ФЗ «О персональных данных».   При ненадлежа-
щем учёте успеваемости в бумажном виде или
полном отказе от его ведения может возникнуть
опасная ситуация, когда родители не смогут до-
казать ничего: ни выставления оценок, ни коли-
чества посещений, затем могут возникнуть
существенные проблемы с выдачей аттестата,
поскольку образовательная организация сможет
сослаться на то, что не знает кому выдавать до-
кумент, так как родители обезличили персональ-
ные данные ребёнка.

Что делать сейчас, если вы хотите, чтобы учёт
успеваемости в отношении вашего ребёнка был
осуществлён в традиционной форме на бумаж-
ном носителе? Ниже размещён пошаговый алго-
ритм с разъяснением каждого шага, открытым
указаниям на те трудности и нюансы, с которыми
родители могут столкнуться. А могут и не столк-
нуться, поскольку работники образования и ру-
ководители образовательных организаций –
люди разные, кто-то отнесётся с пониманием,
кто-то, возможно, уже хорошо изучил этот во-
прос, а кто-то будет противостоять и не пони-
мать суть ваших требований. В наших
разъяснениях мы аккумулировали опыт актив-
ных родителей, собрали все возможные возра-
жения и перечислили вероятные затруднения, с
которыми могут столкнуться родители. Однако
сам алгоритм нужен именно для успешного пре-
одоления этих трудностей. Кроме того, мы раз-
местили в нём для свободного скачивания
официальные письма госорганов, полученные в
ответ на наши запросы и запросы родителей-ак-
тивистов, для наиболее эффективного отстаива-
ния и укрепления Вашей правовой позиции
перед школой. Опыт родителей-активистов ока-
зался весьма успешным, поэтому нет оснований
полагать, что алгоритм не сработает.

Кроме того, относительно неправомерности
позиции образовательных организаций, что
якобы они могут осуществлять ОПД (обработку
персональных данных) в части ведения успевае-
мости без согласия субъекта ПД (его законных
представителей), нам пояснили, что «в соответ-
ствии с п.6 ст.4 Федерального закона от
27.07.2010 №210-ФЗ «Об организации предо-
ставления государственных и муниципальных
услуг» основными принципами предоставления
государственных и муниципальных услуг яв-
ляются, в том числе возможность получения го-
сударственных и муниципальных услуг в эле-
ктронной форме, если это не запрещено зако-
ном, а также в иных формах, предусмотренных

законодательством Российской Федерации, по
выбору заявителя, за исключением случая, если
на основании федерального закона предостав-
ление государственной или муниципальной
услуги осуществляется исключительно в элек-
тронной форме. Необходимо отметить, что за-
конодательством Российской Федерации не
установлен способ ведения текущего контроля
успеваемости только в электронной форме, что
обязывает образовательные учреждения по за-
явлению законных представителей учащихся
обеспечить альтернативный способ ведения
журнала успеваемости (в бумажной форме)».

То есть образовательная организация
может осуществлять ОПД исключительно с
учётом выбранной родителями формы госу-
слуги. Если выбрали традиционную форму,
на бумажном носителе, то даже осуществ-
ляя ОПД без согласия, образовательные ор-
ганизации обязаны это делать в выбранной
родителями форме оказания госуслуги! 

ПОШАГОВЫЙ АЛГОРИТМ
1. Сначала нужно подготовить заявление об

отказе от автоматизированной обработки пер-
сональных данных ребёнка. 

Это необходимо для производства учёта ус-
певаемости именно в бумажном виде. Получе-
ние основного общего образования в
государственной школе – это комплексная госу-
слуга, поэтому отказываясь от её получения в
электронной форме, вы, подавая данное заявле-
ние, требуете обеспечить традиционный способ
обработки персональных данных без средств ав-
томатизации в части электронных платформ и
баз данных типа АИС или ГИС. Для наилучшего
понимания того, что из себя представляет кор-
ректный отказ от автоматизированного способа
ОПД, предлагаем ознакомиться с нашими под-
робными разъяснениями “КАК ОТКАЗАТЬСЯ ОТ
ОПД АВТОМАТИЗИРОВАННЫМ СПОСОБОМ?
ПОШАГОВЫЙ АЛГОРИТМ”.

2.Одновременно с пунктом 1 рекомендуем
подать заявление об отказе от электронного
дневника.  

Тем самым вы выражаете своё непосред-
ственное намерение – заявить о ведении учёта
успеваемости в традиционном виде на бумаж-
ном носителе.

Для предотвращения отказа, который может
последовать со стороны школы по мотивам «в
нашей школе принят именно такой порядок» или
«это двойная работа», или «законом предусмот-
рен только электронный вид учёта успеваемо-
сти», предлагаем в данном заявлении сослаться
на приведённые выше разъяснения Департа-
мента цифровой трансформации и больших дан-
ных Министерства просвещения РФ о праве
родителей выбрать ведение учёта успеваемости
на бумажном носителе и исключении двойного
учёта.

3. Одновременно с пунктами 1 и 2 рекомен-
дуем подать заявление об отказе от госуслуг в
электронной форме в части учёта успеваемости. 

Оно фактически дублирует пункт 2, однако,
исходя из опыта родителей-активистов, подача
данного заявления конкретизирует и уточняет
ваше намерение выбрать госуслуги в сфере
учёта школьной успеваемости именно в тради-
ционной, а не электронной форме. Это подтвер-
ждает, что вы не отказываетесь от учёта
успеваемости, аттестаций и т.п., что нередко
вменяют родителям работники образования, не
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ВОбщественной палате РФ состо-
ялся круглый стол на тему «Тради-
ционная культура и конфликт

мировоззрений в современном мире».
Основной темой было заявлено «обсуж-
дение роли традиционных ценностей в
современном мире и выявление наибо-
лее актуальных механизмов и направле-
ний для разрешения имеющихся
проблем». А главным поводом для дискус-
сии стало недавнее предложение пред-
стоятеля РПЦ депутатам Госдумы:
принять Конвенцию по правам и защите
семьи, сделав Россию лидером междуна-
родного движения, поддерживающего
традиционные ценности. Было произне-
сено много как важных, так и дежурных
фраз. Примечательно, что главный по свя-
зям с общественностью от Русской
Церкви Владимир Легойда лично решил
не выступать, отправив своего представи-
теля. Так что есть основания опасаться,
что весь пар в итоге уйдёт в свисток. Хотя
были среди множества выступлений не-
сколько, на которых считаем важным
остановиться отдельно. С надеждой на их
дальнейшее реальное воплощение.

Итак, патриарх Кирилл анонсировал
общероссийскую кампанию в защиту
семейных ценностей.

«Поддержка семьи – обязанность и
государства, и религиозных общин, и
деятелей культуры, и предпринимате-
лей, и политиков. В наши дни, когда во
многих странах искажаются традицион-
ные представления о семье, мы нужда-
емся в международном сотрудничестве
в деле защиты института семьи, дет-
ства, прав родителей на воспитание

детей. Россия может стать лидером
этого движения, инициировав Конвен-
цию по правам и защите семьи. Пред-
лагаю парламентариям изучить
возможность разработки такого доку-
мента», – приводит слова патриарха
сайт Московской Патриархии.

Патриарх напомнил о важности при-
нятия выверенных решений, которые
помогли бы обеспечить подлинную со-
циальную поддержку семьи, материн-
ства и детства, создать надлежащие
условия для многодетных семей, защи-
тить от бюрократического произвола и
склонения к совершению абортов. Увы,
практического воплощения этих тези-
сов со стороны властей предержащих
мы пока особо не наблюдаем. Как нет
до сих пор и жёсткого законодательного
воплощения прошлогоднего указа пре-
зидента РФ о защите традиционных ду-
ховно-нравственных ценностей. Об
этом напомнил собравшимся в ОП ди-
ректор института культурного и природ-
ного наследия имени Дмитрия Лихачёва
Владимир Аристархов:

«Сегодня очевидно, что традицион-
ные ценности – это не догмы, а нрав-
ственные ориентиры, которые
помогают нам правильно реагировать
на события в мире, объединяют нашу
многонациональную страну, где сосу-
ществуют много религий. Сохраняя
нашу индивидуальность, мы понимаем,
что имеем общее ядро традиционных
ценностей. Отсюда же проистекает не-
обходимость сотрудничества госу-
дарства, религиозных организаций и
традиционного общества.

Именно приобщаясь к нашей тради-
ционной культуре, к нашему наследию,
мы приобретаем нашу гражданскую
идентичность. Культура – это не просто
песни и пляски, это и не ради денег –
это важнейшая сфера общества, кото-
рая требует поддержки со стороны го-
сударства. Задача защиты культуры –
это и есть задача по сохранению тради-
ционных ценностей.

Что же произошло с реализацией
указа президента за этот год? Тот слу-
чай, когда общественность опережает
органы власти, чиновников в вопросах
защиты традиционных ценностей. К
сожалению, нет большого продвиже-
ния со стороны власти, нет реального
плана, который обязал бы ведомства
вести реальную работу по реализации
указа.

Надо вести единую культурно-образо-
вательную политику в сфере информа-
ционной политики, межнациональных
отношений и т.д. На сегодня все эти
сферы регулируются десятками докумен-
тов. Нет единства, и до сих пор во многих
документах встречаются такие определе-
ния, как «толерантность», «мультикульту-
рализм».  Насколько сильно наши элиты
заражены вирусом западничества, сле-
пым неверием в собственные силы? Нам
предстоит ещё много сделать в этой
области, особенно после начала СВО.

Все мы уповаем, что изменится под-
ход к образованию, что ЕГЭ уйдёт в про-
шлое, что воспитательный подход через
историю, обществознание и т.д. станет
ключевым? Пока у нас будет система
ЕГЭ, этот подход будет недосягаем. А

вообще давно перезрело создание
координационного органа, который
взял бы на себя ответственность в реа-
лизации политики защиты традицион-
ных ценностей.

Последние события подтверждают
правильность действий нашей страны,
направленных на независимость от За-
пада. Страны и Африки, и Латинской
Америки, и исламского блока – все под-
держивают курс на многополярный
мир, где каждая страна имеет право
строить такое будущее, которое сама
считает нужным. Думаю, что у нас есть
перспективы занять наступательные по-
зиции не только во внутренней, но и во
внешней политике. И именно эти насту-
пательные позиции помогут нам сохра-
нить традиционные ценности», –
подытожил Аристархов.

Главред РИА «Катюша» и председа-
тель экспертного совета ОУЗС Андрей
Цыганов продолжил тему реальной за-
щиты традиционных ценностей на кон-
кретных примерах: «Конфликт
мировоззрений начинается там, где
есть угроза человеку, его убеждениям,
вере, нравственным ориентирам (от-
сюда эксцессы в отношении лиц, кото-
рые пытаются провоцировать
окружающих вызывающими нарядами
вроде никабов и т.п.).

Казалось бы, нас больше 30  лет
разрушали – сначала индивидуализмом
и потребительством, затем добивали
мультикультурализм  и толерантность,
пытаясь добиться полнейшей атомиза-
ции и равнодушия.

...Одной из главных целей трансгу-
манистов является  подчинение всех и
вся одному мировому правителю.
Именно этой цели подчинена вся гло-
бальная повестка, от насаждения содо-
мии до строительства электронного
концлагеря с подчинением поведения
человека машинным алгоритмам (кото-
рые, опять же, определяют те же глоба-
листы). Для этого они разрушают
государство как институт, призванный

защищать суверенитет, они разрушают
народ как субъект истории,  семью как
основу всего. В конечном счёте, они
разрушают самого человека, пытаясь
исказить его природу.

Разумеется, я согласен с В.В. Ари-
старховым о необходимости изменения
законодательства, выковыривания из
нормативной базы толератности, вы-
страивания иных, национально-ориен-
тированных принципов управления и
финансирования культуры, образова-
ния и в целом гуманитарной сферы.

Но одних законодательных актов
мало. Всю политику творят люди, по-
этому нужны кадровые фильтры. Людей,
которые продвигают глобальную по-
вестку, нельзя допускать ни к культурной,
ни к образовательной, ни к информа-
ционной политике. Пожалуй, это самое
важное», – отметил А. Цыганов.

В завершение множества правиль-
ных слов выступающие сошлись на том,
что «весь ход дискуссии вселяет опти-
мизм». А организаторы заверили, что
всё будет стенографировано. Это, ко-
нечно, здорово, но ключевой момент –
пойдут ли конкретные высказанные
предложения в высокие кабинеты, пре-
вратятся ли они в реальные законо-
проекты и нормативные акты, станут ли
руководством к принятию решений? На
этот счёт никаких обещаний, конечно,
никто дать не мог. Мы же напомним не-
давнюю нашу реакцию на инициативу
патриарха Кирилла в Госдуме, это очень
уместно:

«Очень ждём, что это решение
будет поддержано не только запад-
ными консервативными соратниками,
для которых Радужный Рейх не оставил
места в их странах, но чиновниками
правительства РФ. От Минздрава
ждём запрета детоубийств, от Минт-
руда и соцзащиты – пересмотра отно-
шения к многодетным семьям как к
заведомо неблагополучным, отказа от
ювенальных зверств опеки, от навязы-
вания “социальных услуг” не желаю-

щим их получать, от Минфина – всесто-
ронней реальной поддержки беремен-
ных, молодых и многодетных семей, от
Минцифры – отказа от предоставления
льгот, пособий, основного и дополни-
тельного образования исключительно
через цифрофашистский портал Госу-
слуг. От МВД – пересмотра убивающей
и насилующей народ (в прямом
смысле и ежедневно) миграционной
политики. От ПФР – отказа от без-
альтернативного присвоения всем с
рождения пожизненного концлагер-
ного номера-идентификатора СНИЛС.

Все эти реальные дела уже пере-
зрели. Их надо было делать ещё вчера.
И пока ничего тут не двигается, оста-
ётся большой вопрос – какие же ценно-
сти в реальности  поддерживают
цифротрансформеры Мишустина?».

Будем надеяться, что лёд действи-
тельно тронулся, и сказанные слова не
останутся просто словами, пусть и
очень правильными и громкими.

РИА КАТЮША

От редакции. Всё же странно:
взрослые люди, исполнены лучших
побуждений – и такая боязнь посмот-
реть правде в глаза. Такая надежда
на законы, указы и прочие как бы
нормативно-правовые акты. Кто пер-
вым нарушил ельцинскую «конститу-
цию»? – Ельцин. И с тех пор только
так и делается: кто документ издаёт,
тот его положения и нарушает. РФ
изначально была создана с целью
ликвидации России. И к этой цели
нас неуклонно ведут уже четвёртый
десяток лет – с темпом и пропаган-
дистским грохотом, позволяющими
робким в мыслях нашим соотече-
ственникам верить в «вставание с
колен», «хитрый план президента» и
прочую ересь, имеющую единствен-
ную задачу: оболванить людей,
чтобы они поменьше сопротивлялись
на пути уничтожения народа.

КАК ОТКАЗАТЬСЯ ОТ ЭЛЕКТРОННОГО ДНЕВНИКА / ЖУРНАЛА

ДЕЛО В КАДРАХ

Окончание на 4 стр.

У ВЛАСТЕЙ ДО СИХ ПОР НЕТ ДАЖЕ ПЛАНА ПО РЕАЛИЗАЦИИ
УКАЗА О ЗАЩИТЕ ТРАДИЦИОННЫХ ЦЕННОСТЕЙ
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разобравшись в сути заявления об отказе от элек-
тронного дневника и полагая, что родители вообще
отказываются от учёта успеваемости. Кроме того,
это заявление избавит вас от необоснованных тре-
бований писать ещё какие-то дополнительные объ-
яснения или заявления, например, об отказе от
электронного журнала, поскольку этим заявлением
вы подтверждаете своё намерение получать госу-
слугу в виде ведения учёта успеваемости, но в тра-
диционной, а не электронной форме.

На основании официального письма от
29.10.2021 г. №04-ПГ-МП-56472 Министерства про-
свещения: если законный представитель обучаю-
щегося не дал согласия на автоматизированную
обработку персональных данных ребёнка, либо ото-
звал его, то это не является основанием для отказа
в ведении учёта успеваемости учащегося.

В подкрепление своей позиции о праве отка-
заться от электронной формы госуслуги по ведению
учёта успеваемости и отказа от автоматизирован-
ного способа ОПД можете представить официаль-
ное письмо – ответ Минпросвещения РФ на
обращение родителей.  

4. Если несмотря на ваш отказ от автоматизиро-
ванной ОПД персональные данные вашего ребёнка
всё же будут занесены в информационные системы
в обезличенном виде в ПРОИЗВОЛЬНОЙ форме на
основании СНИЛС или иных личных документов ре-
бёнка, которые будут являться «ключом» для обез-
личивания, то рекомендуем требовать удалить
данные ребёнка.  

ВНИМАНИЕ! Инструкция о том, как корректно
и безопасно обезличить персональные данные
ребёнка будет опубликована отдельно! До опуб-
ликования указанных разъяснений рекомендуем
не соглашаться на обезличивание ПД.

5. Если вам отказано в удалении персональных
данных из электронных баз АИС и ГИС, ведение
учёта успеваемости продолжено в электронном
виде, то рекомендуем обжаловать отказ удалить ПД
в прокуратуру. 

6. Одновременно с заявлениями из пунктов 1,2 и
3 рекомендуем подать заявление о проведении про-
верки удаления ПД из электронных баз данных. Оно
необходимо для обеспечения защиты персональных
данных в электронном журнале, в связи с тем, что
обработка ПД детей в электронном журнале осу-
ществляется школой на платформе, предоставляе-
мой ООО «Дневник.ру», но правовая природа
отношений «Дневник.ру» и родителей не раскрыта
и неясна, а права и законные интересы обучаю-
щихся в таких правоотношениях остаются незащи-
щёнными как законодательно, так и технически.

7. Если вам угрожают, что, к сожалению, не ред-
кость, отсутствием аттестации за 9 класс или за все
года обучения, а также невозможностью сдать экза-
мены без электронной госуслуги, вы вправе возра-
зить на эти доводы, представив ОФИЦИАЛЬНОЕ
ПИСЬМО «Ответ по вопросу обработки персональ-
ных данных – Управление организации и проведе-
ния государственной итоговой аттестации 
г №Да-1114710-3396 от 28.10.2019_1»

Аналогичное разъяснение закрепляется письмом
от Федеральной службы по надзору в сфере образо-
вания и науки от 15 марта 2017 г. №10-134. По тексту
разъяснения: отказавшимся от предоставления пер-
сональных данных для внесения в федеральную ин-
формационную систему обеспечения государ-
ственной итоговой аттестации обучающимся, ос-
воившим основные образовательные программы ос-
новного общего и среднего общего образования, в
случае отказа от обработки персональных данных при
проведении ГИА и ЕГЭ, аттестация может быть орга-
низована без внесения персональных данных в ин-
формационные системы РИС и ФИС.

ВНИМАНИЕ! ЕСТЬ ДОПОЛНЕНИЕ 
(по состоянию на 14.06.2022)!

Общественное движение «Родители Москвы» на-
правляли похожие запросы по вопросу учёта успе-
ваемости, на которые получили в целом
аналогичный ответ, что и представленные нами в на-
стоящей инструкции о том, что одновременное ве-
дение учёта успеваемости в электронном и в
бумажном не допускается и что образовательные
учреждения при получении отзыва согласия на ОПД
в электронном виде в рамках оказания услуг по пре-
доставлению информации о текущей успеваемости
учащегося, ведении дневника и журнала успеваемо-
сти обязаны обеспечить альтернативный способ ве-
дения журнала успеваемости (в бумажной форме),

ОДНАКО ЕСТЬ И ВАЖНОЕ ДОПОЛНЕНИЕ:
Федеральная служба по надзору в сфере связи,

информационных технологий и массовых коммуни-
каций по результатам рассмотрения обращений от
26.05.2022 №91021 и от 26.05.2022 №91019 со-
общила, что: «…в адрес Департамента образования
и науки города Москвы направлено письмо об ока-
зании содействия в информировании образова-
тельных учреждений о необходимости принятия
мер по обеспечению, в случае поступления соот-
ветствующего заявления, права законного предста-
вителя несовершеннолетнего на получение услуги
по ведению журнала успеваемости альтернативным
способом (в бумажном виде).»

Таким образом, Федеральная служба по надзору
в сфере связи, информационных технологий и мас-
совых коммуникаций не просто сформулировала
вышеизложенную в настоящей инструкции позицию
о недопустимости ведения двойного (электронного
и бумажного) учёта успеваемости и недопустимости
отказа в ведении учёта успеваемости в бумажном
виде, но и направила разъяснения об этом в
адрес Департамента образования и науки города
Москвы.

Общественный уполномоченный 
по Защите Семьи

От редакции. Мы не публикуем помянутые в
данном материале документы и образцы заявле-
ний ввиду их большого объёма. Ознакомиться с
ними можно в интернете на сайте ОУЗС. При за-
просе читателей готовы опубликовать их в газете. 

Окончание статьи 
«Как отказаться от электронного 

дневника / журнала». Начало на 3 стр.

28 сентября Всемирная организация
здравоохранения отметила Международный
день безопасного аборта – то есть «безопас-
ного» убийства детей в утробе матери. С
целью реализации идеи «гуманного» сокраще-
ния численности населения, развиваемой в
докладах Римского клуба и Повестке устойчи-
вого развития ООН, ВОЗ в последние годы ак-
тивизировала абортивную политику. В марте
2022 г. было презентовано международное
«Руководство ВОЗ по абортам», в котором
«важнейшей функцией здравоохранения»
было названо «обеспечение возможности без-
опасно прервать беременность» на любом
сроке. В августе 2023 г. в ВОЗ была создана
Комиссия из НКО вырожденцев всех мастей с
целью «ускорения прогресса в глобальном
здравоохранении». 25 сентября с.г. во Дворце
наций в Женеве открылась фотовыставка, по-
свящённая важности доступа к безопасному
аборту для здоровья и прав женщин и девочек,
на сайте ВОЗ были опубликованы новые про-
абортные заявления от «экспертов». РФ же на
уровне заявлений властей вроде как должна
двигаться в противоположном направлении.
Правильные шаги уже начали делаться в ре-
гионах, дело за малым – разорвать все отно-
шения с ВОЗ в одностороннем порядке, ибо
её деятельность несёт прямую угрозу жизни
нашего народа.

Жуткий день, который следовало бы назвать
днём геноцида населения Земли, в ВОЗ, где
вроде как должны заботиться о благоденствии
человечества, превратили в праздник. Почему
это случилось – понятно всем, кто знает исто-
рию создания этой конторы по инициативе Рок-
феллера. А также тем, кто следит, какие же
страны и организации ныне определяют её по-
литику. А вот ещё один факт, объясняющий
многое: в конце августа 2023 г. при ВОЗ появи-
лась Комиссия гражданского общества с целью
«усиления роли организаций гражданского об-
щества в ускорении прогресса в области гло-
бального здравоохранения». Утверждение
программы работы комиссии на 2025-2028 гг.
планируется на май 2024 г.

На данным момент более 350 организаций
подали заявки на участие в работе Комиссии,
120 уже приняты. Обратимся к некоторым
НКО из списка принятых и посмотрим цели,
декларируемые в их официальных докумен-
тах. Необходимо отметить, что в списке пре-
обладают неправительственные организации,
зарегистрированные в странах англосаксон-
ского мира. 

– Fos Feminista (United States of America) –
Международный альянс за сексуальное и ре-
продуктивное здоровье, права и справедли-
вость. На сайте организации говорится, что это

«новая платформа для международных дей-
ствий феминистской солидарности, ориенти-
рованная на женщин, девочек и людей с
разным полом». Организация позиционирует
себя поставщиком «услуг в области сексуаль-
ного и репродуктивного здоровья и всесторон-
него сексуального образования»; поддер-
живает идею расширения «доступа женщин,
девочек и других беременных к абортам»; бо-
рется за расширение «права на аборты в других
частях мира».

– International Planned Parenthood Federation
(India, United Kingdom of Great Britain and Nort-
hern Ireland) – Международная федерация пла-
нируемого родительства с широкими целями
пропаганды сексуальных прав, права на аборт
и выбор в планировании семьи. Через свои
собственные сервисные центры и партнёрские
отношения с организациями-членами и аффи-
лированными структурами Федерация прово-
дит аборты и занимается пропагандой абортов
в дополнение к распространению и пропаганде
противозачаточных средств.      

– Women First Digital – организация, исполь-
зующая технологии социальных сетей и теле-
медицину, чтобы навязать аборт женщинам,
живущим в странах, где эта процедура яв-
ляется незаконной.

– Women in Global Health (United States of
America) – «Женщины в глобальном здраво-
охранении» – движение, выступающее за «ин-
клюзивное гендерное равенство» в здраво-
охранении, имеющее 40 отделений по всему
миру и работающее над тем, чтобы «передать
власть в руки женщин для достижения реаль-
ных изменений во всём секторе здравоохране-
ния». Борется за «Гендерно равное лидерство
в глобальном здравоохранении и выход за
рамки гендерного равенства к гендернопреоб-
разующему лидерству» (что бы это ни значило).
В мае 2022 г. организация направила первую
официальную делегацию на Всемирную ас-
самблею здравоохранения.

– Global Action for Trans Equality (United
States of America) – Организация и аналити-
ческий центр по вопросам гендерной иден-
тичности, половых характеристик и
телесного разнообразия (трансгендеров и
интерсексуалов). Кампания GATE – междуна-
родная правозащитная организация, про-
двигающая идеи трансгендерства на гло-
бальном уровне. Свою стратегию она видит
«в преобразовании ландшафта глобальной
пропаганды, создания знаний и распределе-
ния ресурсов путём критического включения
трансгендерных, гендерно разнообразных и
интерсексуальных движений на всех уровнях
политических, правовых и социально-эконо-
мических процессов». Организация активно

сотрудничает с ООН и ВОЗ, продвигая свою
повестку. На её сайте размещён Стратегиче-
ский план GATE на 2022-2026 годы, целью ко-
торого заявлено «расширение движения
трангендеров и интерсексуалов по всему
миру».

Совершенно очевидно, что новая «Комис-
сия гражданского общества ВОЗ по укрепле-
нию роли НКО в ускорении прогресса в
области глобального здравоохранения» при-
ложит максимум усилий по продвижению
глобалистской повестки устойчивого разви-
тия, гендерной идеологии извращенцев,
права на убийство ребёнка в утробе. С этой
целью она и создавалась.

Международный день безопасного аборта
вообще отмечается «международным сообще-
ством» с размахом. Так, 25 сентября с.г. во
Дворце наций в Женеве открылась фотовы-
ставка, посвящённая важности доступа к без-
опасному аборту для здоровья и прав женщин
и девочек. На сайте ВОЗ появилось воззвание
«экспертов», которые «призвали государства
обеспечить постоянный доступ к современным
методам контрацепции, включая чрезвычай-
ную контрацепцию, и доступ к легальным и
безопасным абортам». Они также подчеркнули
«важность обучения медработников процедуре
аборта и оказанию помощи пациенткам после
абортов в условиях ограниченных ресурсов».
Кроме того, «эксперты» выразили необходи-
мость обеспечения всеобщего сексуального
образования, чтобы «каждый человек мог са-
мостоятельно принимать решения относи-
тельно своего тела». В общем, стандартный
набор от банды убийц-мизантропов, по какой-
то странной причине признаваемой всеми
странами мира как структуры, якобы заботя-
щейся о здоровье и процветании человечества.

За подобную деятельность по-хорошему
надо проводить над руководством и главными
спонсорами ВОЗ международный трибунал –
налицо преступление перед человечностью,
тянущее на новый Нюрнберг. Мы уже не гово-
рим о перезревшей инициативе выхода из
ВОЗ, о которой в 2022 г., после начала СВО, за-
говорили не только граждане-патриоты и про-
семейные общественники, но и лица в больших
кабинетах. Как часто у нас бывает, дальше раз-
говоров дело пока не пошло. Минздрав и МИД
РФ пытаются находить лукавые объяснения,
что членство в ВОЗ якобы нужно в первую оче-
редь самой РФ. Иначе, дескать, мы потеряем

доступ к ценнейшей информации «дорогих
партнёров», станем неконкурентоспособными
в медицине и не сможем заявить миру о своей
суверенной позиции. Только кто же нам даст
реально ценную информацию, если ВОЗ офи-
циально осудила СВО, принимает антироссий-
ские резолюции с формулировками, что РФ
уничтожает на Украине больницы и насилует 4-
летних девочек, а большинство её членов пла-
нируют лишить РФ права голоса и права на
обслуживание в организации?

Но отрадно, что всё больше депутатов и
госслужащих осознают – жизни нерожденных
людей надо спасать. Начинают приниматься,
пока на региональном уровне, законы и норма-
тивные акты, ограничивающие возможности де-
тоубийства. Так, в Мордовии в августе с.г. ввели
штрафы за склонение беременной к аборту.
Вслед за Татарстаном и Челябинской областью,
где в ряде частных клиник прерывание беремен-
ности уже не проводится, к разработке закона о
запрете абортов в негосударственных медуч-
реждениях приступили парламентарии Кали-
нинградской области, заявил в сентябре
председатель регионального заксобрания Анд-
рей Кропоткин. 

«Было принято решение о выработке регио-
нальных законодательных мер по возможности
запрета абортов в коммерческих медицинских
учреждениях, оставив эту услугу государствен-
ным учреждениям и, конечно, по популяриза-
ции семьи и семейных ценностей», – отметил
Кропоткин в своём телеграм-канале.

В июле этого года Минздрав выступил за
ограничение продаж препаратов для медика-
ментозного аборта и ужесточение контроля за
ними в аптеках и клиниках. Также в Минздраве
собрались законодательно ограничить воз-
раст женщин для рождения ребёнка с помо-
щью ЭКО.

Так что лёд тронулся, и тронулся в правиль-
ном направлении. Ждём аналогичных инициа-
тив на федеральном уровне. И по разрыву
связей с международными вырожденцами
ВОЗ, разумеется, тоже. Не собираются же Му-
рашко с Поповой дружно праздновать «без-
опасные» аборты?

Е.В. САФРОНОВА, 
д.ю.н., профессор, 

руководитель Центра трансграничных 
правовых исследований НИУ «БелГУ» 

Иван ВАГАНОВ

З апад любит говорить о правах человека. Но при этом
почему-то из списка этих прав исключается право
людей на пользование и владением наличными день-

гами, или кэшем.
По крайней мере, с начала нынешнего века наблюдается тен-

денция к ограничению прав человека в части, касающейся кэша.
Устанавливаются, в частности, предельные суммы сделок с ис-
пользованием наличных денег. А в Швеции, например, вообще по-
ощряется переход учреждений розничной торговли полностью на
безналичные деньги. В таких магазинах вы ничего не сможете ку-
пить с помощью бумажных денежных знаков.

В Европе произведено изъятие из обращения купюр номина-
лом в 500 евро, для того чтобы люди не увлекались накоплениями
в виде наличных денег. Зарплаты (а зачастую и пенсии и любые со-
циальные пособия) перестают выдаваться наличными. Тем, кто
стремится полученные на банковский счёт и карту деньги поско-
рее обналичить, также вставляют палки в колёса: во многих стра-
нах стремительно сокращается число банкоматов.

Власти некоторых стран без обиняков заявляют, что хотят пол-
ностью избавиться от наличных денег. Среди них – Швеция.
Правда, власти этой скандинавской страны делали такие заявле-
ния неоднократно, и каждый раз им приходилось переносить
сроки создания «безналичного рая».

Сейчас во всём мире началась кампания по созданию и введе-
нию в обращение цифровой валюты центральных банков (CBDC).
Эту валюту представляют как третий вид денег в дополнение к ны-
нешним наличным и безналичным деньгам. Большинство Центро-
банков стараются не отпугивать людей от цифровой валюты,
заявляя, что у них будет выбор, каким видом денег пользоваться.
Но мы уже знаем, что свои обещания денежные власти имеют
склонность забывать.

Помню, как на работе нам в своё время предлагали добро-
вольно перейти на использование банковских карточек для полу-
чения зарплаты. Мол, кто не хочет, может пользоваться
по-прежнему кассой, выдающей наличные. Но такая «демократия»
и «свобода» продолжались недолго. Потом последовал приказ по
учреждению, согласно которому зарплату можно было получать
только на карту.

Впрочем, некоторые Центробанки уже особенно не скрывают,
что в среднесрочной перспективе (примерно пять лет после за-
пуска CBDC) эмиссия и обращение наличных денег будут прекра-
щены. Наиболее откровенные заявления подобного рода делает
Народный Банк Китая. Такие намёки слышатся и в выступлениях
чиновников российского Центробанка, который в августе запустил
пилотный проект по цифровому рублю.

Надо сказать, что процесс вытеснения наличных денег из об-
ращения происходит уже давно и неуклонно во всём мире. Не обо-
шёл он стороной и Россию.

Вот данные Банка России по доле наличных денег в общем
объёме денежной массы (наличные + безналичные деньги на депо-
зитах и иных счетах банков): в начале 2001 года она равнялась
36,40%; в начале 2010 года – 26,45%; в начале 2020 года упала до
18,70%. Последние данные на 1 августа нынешнего года – 19,53%.
Как видим, произошло небольшое восстановление позиций кэша, но
очень незначительное (и, как считают в Банке России, временное).

Кстати, у США на этот момент времени доля наличных (денеж-
ный агрегат M0) в общем объёме наличных и безналичных денег
(денежный агрегат M2) была выше, чем у России – 26,39%.

Впрочем, картина в мире по этому показателю (доля кэша в
общей денежной массе, измеряемой агрегатом M2) очень пёстрая.
Вот, например, данные по некоторым странам (%%): Великобрита-
ния – 3,08; Япония – 9,33; Китай – 3,71. Один из самых низких пока-
зателей (в группе экономически развитых стран) у Швеции – всего
1,28%. А один из наиболее высоких у Швейцарии – 57,76%.

Но ещё более важным (с точки зрения оценки отношения граж-
дан к наличным и безналичным деньгам) является показатель
доли платёжных операций, которые осуществляются с помощью
наличных денег. По ряду стран мира такую информацию можно
найти на сайте «Statista».

В списке из 23 стран тройкой стран, где наличные занимают
наиболее значимое место в платёжных операциях физических
лиц, являются Таиланд, Мальта и Словения. Доля кэша, измерен-
ная по показателю числа платёжных операций, в указанных стра-
нах составила соответственно 87, 77 и 73%. А доля кэша,
измеренная по показателю стоимостного объёма операций, у этих
стран равнялась соответственно 64, 65 и 59%.

А вот список стран, в которых доля кэша в общем числе тран-
закций составляет 50 процентов и более (первое число – доля в
общем количестве операций; второе число – доля в стоимостном
объёме операций, %%): Франция – 50/35; Германия – 63/38; Пор-
тугалия – 64/44; Испания – 66/51; Италия – 69/49; Австрия – 70/52.
У Испании, Италии и Австрии на кэш приходится около половины
всех транзакций в стоимостном выражении.

Наиболее низкий процент кэша в платёжных операциях физи-
ческих лиц зафиксирован в следующих странах (первое число –
доля в общем количестве операций; второе число – доля в стои-
мостном объёме операций, %%): США – 18/6; Финляндия – 19/12;
Нидерланды – 21/15; Канада – 22/14; Австралия – 27/11; Швейца-
рия – 36/20. В Великобритании доля кэша в общем числе опера-
ций была самая низкая – 15%; по доле в стоимостном объёме
операций данных нет.

Итак, на одном полюсе находятся такие страны, как США, Ве-
ликобритания и Финляндия, население которых максимально
эмансипировалось от наличных денег. А на другом полюсе такие
страны, как Словения, Австрия, Италия, Испания, население ко-
торых до сих пор отдаёт предпочтение наличным деньгам.

Впрочем, есть и другие источники информации по доле кэша
в расчётах разных стран. И цифры из разных источников не всегда
«бьются». Вероятно, потому что в одних случаях цифры приво-
дятся по тем операциям, которые совершаются лишь в сети роз-
ничной торговли, в других случаях также учитываются операции в
банках, организациях по оказанию разных услуг и т.п. В некоторых
случаях также учитываются операции с кэшем, которые совер-
шают юридические лица (обычно малый бизнес).

Вот, например, данные британской компании Merchant Mac-
hine о доле кэша в платежах и расчётах, совершаемых физиче-
скими лицами, по итогам 2022 года (%%): Болгария – 74; Греция
– 54; Чехия – 36; Словакия – 32. А вот в Польше только 5%; в Ита-
лии – 4%, а на Украине – всего 2%.

Merchant Machine также приводит данные о доле взрослого на-
селения, которое не пользуется услугами банков. В той же
Украине доля таких граждан составила 37%. Не очень понятно, как
можно совершать безналичные расчёты, покрывающие 98% всех
транзакций, если более трети взрослого населения Украины не
пользуется банками вообще.

Не менее парадоксальная ситуация в Румынии. Там не охвачено
услугами банков 42% населения, а доля кэша в платёжных опера-
циях составляет всего 9%. Одна из версий объяснения подобных па-
радоксов состоит в том, что люди не пользуются ни безналичными
расчётами через банки, ни наличными деньгами, а перешли на рас-
чёты с помощью биткойна и других частных криптовалют.

А теперь о ситуации в России. В 2022 году доля безналичных
платежей в розничном обороте (по стоимости) достигла 78,1%,
сообщается в официальном отчёте Банка России. Рост популяр-
ности такого способа оплаты товаров и услуг в ЦБ назвали «про-
должающимся».

Для сравнения: в 2021-м показатель составил 73,4%. 9 августа
первый зампред Банка России Ольга Скоробогатова в ходе пресс-

конференции в ТАСС сообщила, что доля безналичных платежей
в розничном обороте составляет примерно 82%. Таким образом,
доля кэша в платежах, измеренных по стоимости, упала до 18%.
По этому показателю она находится рядом с такими странами, как
Швейцария, Канада и Нидерланды. Явно отставая лишь от США,
Великобритании и скандинавских стран.

Следует обратить внимание на данные упомянутой выше ком-
пании Merchant Machine, которая включила в свой обзор Россий-
скую Федерацию. По её оценкам, на наличные в России в
прошлом году пришлось всего 5% платежей (что намного ниже,
чем данные Банка России). При этом, по оценке Merchant Machine,
услугами банков в России не охвачено 24% взрослого населения.
А кредитные карты имеют лишь 20%. Оценки британской компа-
нии наводят на мысль, что в России население пользуется крип-
товалютами как альтернативой кэшу и банковскому безналу.

Парадоксально, но при столь высокой приверженности безна-
личным расчётам наши граждане в своей массе не хотят пол-
ностью отказываться от кэша. Об этом свидетельствуют опросы
общественного мнения. Так, в начале прошлого года компания Su-
perjob провела опрос 1600 представителей экономически актив-
ного населения страны.

Он показал, что практически 3 из 4 россиян не хотят отказы-
ваться от наличных денег. Полностью перейти на безналичный рас-
чёт оказались готовы лишь 15%. В апреле этого года компания
повторно провела опрос. Результаты оказались примерно теми же.
Отказаться от использования наличных денег при платежах и покуп-
ках в настоящее время готовы 14% россиян, среди сограждан в воз-
расте до 34 лет к этому готов почти каждый четвёртый (23%).

Результаты исследования показывают, что большинство рос-
сиян (73%) не готовы отказаться от наличности, считая наличные
деньги опорой своей финансовой независимости, а также важным
фактором решения проблем в случае сбоев с электричеством.

Граждане России достаточно пассивно выражают своё неприя-
тие «безналичного рая». По крайней мере, пока. А вот в целом
ряде европейских стран противодействие общества попыткам
властей упразднить кэш является ярко выраженным. Особенно в
Европе выделяются Швейцария и Австрия.

В феврале этого года общественная группа «Швейцарское
движение за свободу» (FBS) объявила о том, что собрала доста-
точное количество подписей (111 тыс.), чтобы инициировать на-
родное голосование (референдум) по вопросу бессрочного
сохранения наличных денег в стране. Автор пишет, что обеспо-
коенность судьбой наличных денег особенно возросла после того,
когда Национальный банк Швейцарии (НБШ) объявил о планах
введения в обращение цифрового швейцарского франка. НБШ на-
верняка будет обещать, что цифровой франк не будет означать от-
мену наличного франка, но доверять этим обещаниям нельзя.

В начале августа канцлер Австрии Карл Нехамер заявил о на-
мерении сделать свою страну первой в Европе, закрепившей за
своими гражданами в главном законе государства право рас-
плачиваться наличными деньгами.

И вот ещё одна совсем свежая новость на эту же тему. Она опять
из Швейцарии. Правительство этой страны начало консультации по
внесению в конституцию права граждан расплачиваться наличными
деньгами. Консультации продлятся до 30 ноября. Вероятно, швей-
царцы позаимствовали опыт своих соседей из Австрии.

Не пора ли и России взять на вооружение идеи австрийских и
швейцарских защитников прав человека и поставить вопрос о внесе-
нии в проект Конституции Российской Федерации положения о непри-
косновенности наличных денег? Особенно учитывая амбициозные
планы монетарных властей по внедрению цифрового рубля.

ПРАЗДНУЮТ 

ПРАВО НА НАЛИЧНЫЕ
« Ц и ф р а »  и д ё т  в  а т а к у  н а  к э ш

Валентин КАТАСОНОВ
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ИДЕОЛОГИЧЕСКИЙ ФРОНТ

Культурный человек носит свою энергию в себе,
цивилизованный расходует её вовне.

Освальд Шпенглер
Асфальт, стекло. Иду, звеню. 

Леса и травинки сбриты.
Владимир Маяковский

В нынешнем мире нормальному чело-
веку жить всё труднее. Не столько по-
тому, что уровень жизни падает, а из-за
быстрых изменений, названными кем-то
прогрессом. Можно уповать на косную че-
ловеческую природу, отвергающую новое,
если не заметить, что оно искусственного
происхождения. Гендер вместо пола, роди-
тели один и два вместо папы и мамы,
«химия» вместо пищи, «цифра» вместо
денег, таблетки вместо лечения, «дис-
тант» вместо педагогики. Человеческая
природа противится искусственности.
Однако у той свой топовый адвокат – 
современная цивилизация.

Когда в конце 80-х с цепи сорвались псы пе-
рестройки, лейтмотивом их обвинений со-
циализму было то, что страна сбилась с

мирового магистрального пути. Да, на этом пути
войны, кризисы, эксплуатация, колониализм,
расизм, социальное расслоение. Такой путь. Че-
ловеческая природа несовершенна, а потому и
путь извилист. Но стоит людям достичь более
высокой осознанности, и они поймут, что сами
виноваты. Их нищета от лени и инертности, а за-
видовать продвинутым, богатым и сильным –
грех. И церковь говорит, что грех. Поднимать же
руку на избранных, перескакивать через этапы
развития – грех смертельный. Тяните лямку, мо-
литесь и бог услышит. Внесите вклад в развитие
современной цивилизации, и она принесёт ди-
виденды возможностей. Кому-то уже принесла.
Вот какая цивилизация.

ЭТО СЛАДКОЕ СЛОВО
«ЦИВИЛИЗАЦИЯ»

Родные понятия «рынок», «демократия» не
обладают гипнотической силой слова «цивили-
зация». За первым маячит безработица и рост
цен, второе не всегда означает преимущества.
Цивилизация (Ц) – это белоснежный лайнер,
удаляющийся от прежних берегов, где дефицит
подлинных ценностей, свободы, культуры, зна-
ний, потребительских товаров, развитых людей,
хорошего образования, истинного величия. Куда
удаляется, никто не знает, но точно в счастливое
будущее, и обратной дороги нет. Прошлое не
вернёшь. А и зачем, если там тьма?

В конце XVIII века термин «Ц» в научный
оборот пустил шотландский философ Адам
Фергюсон, подразумевавший стадию в разви-
тии человеческого общества. Он же ввёл ори-
гинальную периодизацию мировой истории:
дикость – варварство – цивилизация. Кант до-
бавлял, что Ц – это развитие понятия свободы,
Гегель – что самораскрытие мирового духа.
Учёные спорили, предлагали варианты, но нам
знакома именно формула Фергюсона. А чтобы
термин «Ц» дал уверенную перспективу и на
будущее, французский философ Буланже всех
предупредил:

«Когда дикий народ становится цивилизо-
ванным, не следует считать акт цивилизации
законченным после того, как народу даны не-
пререкаемые законы: нужно, чтобы он отно-
сился к данному ему законодательству как к
продолжающейся цивилизации».

И колониальные державы «продолжают циви-
лизацию диких народов» даже «уйдя» из колоний.
Данную миссию они мнят распространить и на тех,
кто ранее едва ли мог быть причислен к диким.

Важное уточнение в конце XIX века внесли
Льюис Морган и Фридрих Энгельс. Для дан-
ной стадии общественного развития характе-
рен рост противоречий между естественными
и искусственными факторами. Идёт рациона-
лизация мышления, искусственные произво-
дительные силы берут верх над естествен-
ными. Специально подметим использование
понятия «искусственный».

Пока же представим свидетельства положи-
тельной роли цивилизации в жизни современ-
ного человека. Речь прежде всего о странах
Запада – воплощении цивилизованного мира.

1. Уровень жизни, позволяющий населению
удовлетворять насущные потребности.

2. Технический прогресс как база для не-
уклонного увеличения уровня жизни.

3. Транспортная и информационная свя-
занность, позволяющая людям взаимодей-
ствовать друг с другом независимо от места
проживания, обмениваться мнениями и иде-
ями, путешествовать.

4. Высокая доступность технических средств,
обеспечивающих коммуникации.

5. Закон, гарантирующий высокую степень
безопасности граждан в большинстве стран мира.

6. Возможность реализовать широкий спектр
прав граждан в социальной, экономической и
политической сфере.

7. Высокая степень комфорта, недоступная
населению мира ещё век назад.

8. Толерантность, защищающая представите-
лей любой национальности от расовых проблем.

9. Высокая продолжительность жизни, ос-
нованная на качественной медицине и фар-
мацевтике.

10. Мультикультурализм как способность об-
ществ интегрировать самые разные культуры.

«Остановись мгновенье, ты прекрасно!»
Трудно оспорить хоть один из приведённых пунк-
тов. Жителям незападных стран хочется такого
же. В этом заключается магия понятия «Ц».

Но есть нюанс, как говорят евреи.
Достижения Ц являются драпировкой истин-

ного устройства мира – мира наживы. Шикарное
модное платье на старом уродце, «скупом ры-
царе». Уродец вынуждает всех людей мира стре-
миться к единственной цели – финансовому
результату. Кому – уровня богатства, кому –
уровня выживания, но всем без исключения
творческую человеческую природу подчинить
примитивной экономической задаче. Впрочем,
давно подчинил.

– Да что вы, какой капитализм! Архаичное по-
нятие. Просто рынок, соревнование – быстрее,
выше, сильнее. Конкурнетная экономика.

Если вдуматься в приведённые выше пункты,
там нет ни одного, способствующего развитию
творческой человеческой природы и достиже-
нию человеческого счастья.

Что ж, таков был замысел с самого начала.

ИСТОРИЯ ЗА ГЕОГРАФИЕЙ
Понятие «Ц» подоспело вовремя. Заверши-

лась эпоха географических открытий, подводи-
лись итоги увиденного. Главный: те, кто
открывал, серьёзно превосходили тех, кого от-
крывали. И этому искали подходящее слово.
Вот оно – Ц!

Мыслители включали его в более широкий
философский и исторический оборот. Так, Гегель
предложил остроумную логику исторического
развития человека. Согласно первому «идеали-
сту», главным мотивом является борьба чело-
века за признание. Ради него индивидуум ставит
на карту собственную жизнь. Тот, кто никогда не
ставил жизнь на карту, как бы и не человек в пол-
ном смысле гегелевского слова. Ну, человек, ну
– да, но независимая личность – не-е.

Своего героя Гегель называет «первым че-
ловеком» и сопровождает обязательным атри-
бутом – тот желает, чтобы его не просто
признавали, а признавали человеком. Навер-
ное, это многим из нас покажется чем-то вроде
масляного масла (мы и без признания извне
люди), ну так мы и не Гегели.

Признание «первый человек» выбивает из
других силой, рискуя жизнью, но подчиняя. Если
не погиб и подчинил, он господин. Если не погиб
и подчинился, он раб.

Своеобразные представления о жизни у этих
философов. Так они понимают факты истории.
Во всяком случае, рабство и феодализм, разде-
ление на сильных мира сего и остальных подоб-
ные понятия вполне объясняют и закрепляют.
Что ж, одни готовы рисковать жизнью ради при-
знания их превосходства и власти, а другие не-
готовы – им, бедным, достаточно быть равными.
Господа и рабы. Космическая предопределён-
ность. Fan ID для посвящённых либералов.

Вот одна из прочнейших свай капитализма –
борьба человека за признание. Есть ли в ней
хоть что-то естественное, внутреннее, челове-
ческое, возвышающее?

«ВЕ-Е-РЮ-Ю-Ю!»
История Ц характерна уникальной театраль-

ной формой, ловко скрывающей капиталисти-
ческую суть за множеством декорационных
элементов. И миллионы людей видят только
декорации, довольствуясь пояснениями «теат-
роведов» о происходящем на сцене. Чтобы
разглядеть настоящую канву спектакля, мы
пренебрежём периодикой, а сосредоточимся
на событиях, которые, либо происходили сами
по себе, либо по воле невидимого «постанов-
щика» и «декоратора».

СОБЫТИЯ-ДЕКОРАЦИИ
Переход на Григорианский календарь.
«Григорианский календарь был введён папой

римским Григорием XIII 15 октября 1582 года в
католических странах взамен прежнего юлиан-
ского». (Википедия)

Официальное обоснование перехода ту-
манно, как и причины возникшего недоволь-
ства: дескать, люди ощутили себя на 11 дней
старше. Счастливым образом новый календарь
позволил спрятать все исторические концы в
воду пересчётов, доказательств и написать
более удобную историю.

А неужели трудно прибавлять 11 дней? По-
ясню на личном примере из иной сферы.

В начале 90-х годов прошлого века я часто
бывал в Москве. Там мы печатали плакаты рок-
групп, через московское издательство прово-
дили заказы, там жили партнёры, с которыми
сдружился. Москва мне, ленинградскому снобу,
понравилась и я стал в неё вникать. Купил карту,
и каждый день пребывания изучал маршруты, по
которым проехал. Через два года я гулял по сто-
лице без сопровождающих, не путался, не те-
рялся, понимая, где я нахожусь и куда идти. Я
изучил и почувствовал столицу.

Но приехав однажды, я узнал, что большин-
ство улиц в Москве переименованы. Это был не-
знакомый город, вся Москва из моего сознания
стёрлась.

То же произошло с календарём. Даты поме-
нялись, события перепутались, спутались и ис-
точники со старым и новым календарём. Люди
учёные могли пересчитать, сопоставить, но
таких были доли процента. Остальных разом
превратили в манкуртов, лишённых памяти о
прошлом. Учёные возражали, критикуя проект.

Папа пригрозил противникам реформы отлуче-
нием от церкви. А отлучение от церкви было по
тем временам похуже потери партбилета из вре-
мён недавних. Зола соседних площадей, где
утверждалась истинная вера, была убедитель-
ным аргументом, что из любых зол следует вы-
бирать послушание.

Эпоха великих географических открытий.
Продолжалась с XV по XVII века и закончилась
созданием мировой колониальной системы под
управлением европейских государств.

В Википедии умилительное обоснование
эпохи: «Само понятие географических открытий
связано с возрастающей потребностью иметь
достоверную географическую информацию в
торговых и политических целях». 

Им просто была нужна информация. Магел-
лан, Кортес, Португалия, Испания, Франция,
Голландия, Англия – самые пытливые люди и
страны. Пытали, отнимали и просвещали.

Появление лютеранства (протестантизма).
Возникло в XVI веке с подачи монаха Мартина
Лютера, недовольного злоупотреблениями като-
личества. Проявилась и мирская цель «проте-
ста». Рукой скульптора Лютера от христианства
отсекли всё лишнее, оставив главной доблестью
труды земные в форме торговли и наживы.

Зарождение современной науки. Тоже инте-
ресное объяснение:

«Экспериментальное естествознание зарож-
дается только в конце XVI века. Его появление
было подготовлено протестантской Реформа-
цией и католической Контрреформацией, когда
под вопрос были поставлены самые основы
средневекового мировоззрения».

Про ад и рай знаем точно, но что такое мир, в
котором мы живём? (Прямо по Андропову).

Где наука, там и учёные, и одна из главных
фигур несомненно Исаак Ньютон. Головокружи-
тельная карьера – от всестороннего гения, бла-
годаря которому Луна не падает на Землю, а
яблоки, напротив, бьют по голове, до… ёлки-
палки, управляющего Монетного двора. Там он
занимался столь эксклюзивной научной работой
в области физики, как перечеканка старых монет
на новые. Счастливая судьба самородка. Лишь в
своеобразном либеральном сознании вершиной
научной карьеры учёного космического мас-
штаба будет денежная синекура. Спалили такую
биографию!

Инквизиция. XVI-XVII века. Если отбросить
религиозную казуистику, используемую для об-
основания массовых пыток и казней, видны две
цели этой продуманной политики: 1) отъём
имущества уличённых в «знакомстве с нечи-
стой силой»; 2) избавление от всех инакомыс-
лящих и любого инакомыслия, подчинение
людей с помощью страха гражданским властям
и церкви.

(Доказать не сумею, а не сказать нельзя.
Главной мишенью для инквизиторов были не
какие-то там сектанты и евреи, а обычные сла-
вяне. Во-первых, ведьмами – их ведь сжигали –
не славянки быть не могли, только те обладали
знаниями целебных свойств трав, умели гото-
вить полезные снадобья, лечить заговорами,
были знахарками, целительницами. Эти знания
передавались из поколения в поколение. У дру-
гих европейских народов нет подобных тради-
ций. Во-вторых, казнили чаще красивых
молодых женщин, а славянки природной красо-
той всегда выделялись среди других. В-третьих,
наряду с ведьмами сжигали кошек, верных дру-
зей земледельцев, преимущественно славян.
Вчитайтесь в названия преследуемых сект – ка-
тАРы и богумилы. Расистская подоплёка инкви-
зиции не кажется очевидной, но будучи
соотнесена с более поздними фактами, она на-
ходит заметное подтверждение. Хотя это тема
для отдельного разговора.

Да, ещё – лингвистически слово «ересь»
идентична слову «ярь».

«Согласно толкованию в трактате «Этимоло-
гии» средневекового учёного Исидора Севиль-
ского, слово «ересь» происходит от haeresis,
латинской транслитерации греческого слова,
означающего выбор, или, в широком смысле,
школа мысли».

О, школа мысли, выбор! Интересная школа,
своеобразный выбор.

Закон Драгункина гласит: если в европей-
ском языке семантика кажется глупой, ищите
русский вариант. Этот как раз наш случай. Ярь –
это и страсть, и творческая энергия, и сорт пше-
ницы, и просто хлеб. Наших предков называли
ярыми. Да и Европа когда-то была Яровой стра-
ной, то есть «страной земледелия». Вот за есте-
ственную природу, талант, чувства и жгли.

Современный «хвост» инквизиторской славя-
нофобии – зубоскальство про особо глупых
блондинок, каковыми в прежние времена были
исключительно славянки).

Медицина. Возникает из ниоткуда в расцвет
инквизиции. Трогательно в Википедии: «Значи-
тельный шаг в развитии медицины был сделан
в эпоху Возрождения (XV-XVIII века). Швейцар-
ский врач Парацельс выступил с пропагандой
медицины, основанной на опыте и знаниях,
ввёл во врачебную практику различные хими-
ческие вещества и минеральные воды. А. Ве-
залий описал строение и функции тела
человека. Английский врач У. Гарвей создал
учение о кровообращении».

Благодаря изощрённым пыткам и строение
тела узнаешь, и кровообращение постигнешь, и
в использовании химпрепаратов поднатореешь
– подтверждено Освенцимом.

Настоящие врачи и учёные не чета знахарям
и ведьмам (которых к тому же пожгли). Они лечат
ртутью и трепанацией черепа, запрещают
мыться, предпочитая кровопускание. Их инфек-
ционные и эпидемиологические знания таковы,
что население Европы вследствие чумы редеет
на 25-50%.

Медики в соответствии с английской форму-
лой «разделяй и властвуй», разделили тело че-
ловека на части (печень, почки, сердце, лёгкие и
пр.) и до сих пор властвуют – каждый над своей.

Как-то беседовал с Юрием Фёдоровым, вы-
дающимся учёным-стоматологом, создателем
зубной пасты для космонавтов. Он вспомнил, как
на международной конференции делал доклад о
влиянии радиации на болезни зубов, используя
данные, полученные при исследовании постра-
давших в Чернобыльской аварии. Западные кол-
леги не могли взять в толк, как может облучение
организма влиять на качество зубов. Где орга-
низм, и где зубы?!

Чудно про медицину пошутила жена: «Из-
учают работу организма, препарируя трупы».

Колонии захвачены, сознание людей укро-
щено, вместо церковных абстракций они по-
лучают научный авторитет. Религиозный страх
сменяет вера в научные знания. И наука не
подводит.

НАУЧНОЕ «ТЕАТРОВЕДЕНИЕ»
Хорошо, когда в эпоху перемен находятся

умные люди, способные дать полезный совет,
исходя из своих исключительных знаний и спо-
собностей. В нашей истории они появляться в
XVII-XVIII веках и помогают жителям Европы всё
понимать правильно и неопасно для жизни.

Эпоха просвещения (XVII-XVIII века) сместила
акценты с религиозного понимания окружаю-
щего мира к научному. Её главные двигатели фи-
лософы и писатели в своих произведениях
обосновывали положение вещей в мире не бо-
жественным провидением, а разумной деятель-
ностью человека по преобразованию жизни.
Жан-Жак Руссо утверждал, что возникновение
государства есть результат общественного до-
говора, по которому верховная власть принад-
лежит народу, что выражается в законе,
препятствующему произволу власти. Он коле-
бался относительно частной собственности,
видел в ней зло, но вовремя определился:
«право собственности есть самое священное из
всех прав гражданина», «собственность – истин-
ное основание гражданского общества». 

Другой просветитель. Вольтер в принципах
устроения общества особых сомнений не испы-
тывал. Оно должно делиться на «образованных,
богатых» и на тех, кто, «ничего не имея», «обязан
на них работать» или их «забавлять». Трудя-
щимся незачем давать образование: «если
народ начнёт рассуждать, всё погибло» (Википе-
дия/Греф). Слава философу-просветителю!

Великая французская революция – крутой
либеральный поворот в истории. Идеи либе-
рального государства взамен монархического
нужно двинуть на весь Европейский континент.

Ваш выход, Первый Консул Буонапарте!
Философия стала важным инструментом за-

крепления основ либерализма. Один из великих
философов того времени Гегель давно признан
либеральным. Отметим малозаметную, на пер-
вый взгляд, деталь в его воззрениях: критики
упрекали философа в оправдании авторита-
ризма и даже тоталитаризма. Как будто бы для
либерала странно? Но его идея о «первом чело-
веке», силой и смелостью прокладывающем до-
рогу к признанию и власти, подчиняя своей воли
недостойное власти большинство, вполне такие
взгляды философа подтверждает. Как удержать
в узде это самое большинство, если не с помо-
щью тоталитарной власти? Ну мы видим.

Философия философией, но новые капот-
ношения необходимо обосновать с точки зре-
ния экономики. И хотя они только формиро-
вались, база для их осмысления была скудна,
является титан экономической мысли, дающий
им мощный фундамент – Карл Маркс. Журна-
лист с философским образованием, до 30 лет
не имевший представления об экономике,
предложил настолько полное знание о капита-
лизме, что далее за теоретические основы си-
стемы относительно честного отъёма денег
можно было не беспокоится. Гений. Он загля-
нул и за «капитализм», предвосхитив крах
уклада и неминуемый коммунизм. 

Получив мощную поддержку от своевремен-
ного экономического провидца, капитализм
«взялся» за формирование «правильного воз-
зрения» на человеческую природу. И тут кстати
новая наука биология «выделилась из есте-
ственных наук в XIX веке». Опять не обошлось
без гения – Чарльза Дарвина. Гения, потому что
страстный коллекционер и путешественник по-
лучил настолько сомнительное образование, что
трудно даже сказать, в какой именно области
знаний. То ли медицине, то ли геологии, то ли
теологии. А вот возьми и напиши ключевой труд,
перемахнуть через который для всякого учёного
означает научную смерть. Суть труда: человек
произошёл от обезьяны, а ранее от синей водо-
росли. Мораль для общественности: что можно
ждать от существа со столь сомнительной био-
графией? Пусть и сапиенс, но ещё улучшать и
улучшать!

Чтобы что-то улучшить, нужно знать, почему
нехорошо. Вот бы забраться вовнутрь сапиенсу,
чтоб понять природу дефекта. И в самый разгар
написания Дарвином труда «О происхождении

видов» рождается другое будущее светило Зиг-
мунд Фрейд. «Забраться внутрь сапиенса» помо-
жет созданная им наука «Психоанализ». Всё
дело в половых инстинктах, которые движут че-
ловеком буквально от рождения и до самой
смерти. Выдрал отец – налицо Эдипов комплекс,
застеснялся девушек – одолел страх перед «зу-
бастым влагалищем», начал рисовать или потя-
нуло в науку – включилось либидо, скрытый
эрзац неудовлетворённого полового влечения.
Фрейд не только пояснил человечеству, в чём
его главное счастье, но и указал, отчего все
беды. От него самого. Тот же первородный грех,
но не каких-то Адама с Евой, а себя, любимого,
и не когда-то в прошлом, а ride now! Открыла ис-
тину гуру его же первая работа – о половых раз-
личиях у речных угрей.

– Постойте, мы же не угри, а люди, сапиенсы!
– А какая разница?
Библейский «первородный грех», объяснив-

ший дурную природу человека, изящно мутиро-
вал в «происхождению от обезьяны» и половые
неурядицы речных угрей, научно «обосновав»
звериное человеческое нутро, требующее внеш-
ней обработки и контроля.

Однажды мне довелось объяснять ото-
рванные от реальности идеи советской интел-
лигенции тем, что они созревали в набитом
искусственными схемами сознании. И вот вам
источник, питавший это сознание – передовая
европейская мысль, искусственные схемы по-
рождавшая.

ЯЗЫК МОЙ – ВРАГ ВАШ
Дело было в ЛГУ советских времён, из-

учалось влияние языка на этнические навыки
учащихся в вузе представителей северных наро-
дов. Оказалось: те из студентов, кто продолжал
использовать родной язык для каждодневного
общения, традиционных этнических навыков не
утратили. Те же, кто полностью перешёл на рус-
ский язык, вскоре их потеряли. Выводы иссле-
дования засекретили.

Родной язык – своеобразная ДНК генетиче-
ской памяти людей.

Теперь вернёмся с этим знанием в Европу.
Многовековая русофобия европейских элит
не мешает обычным европейцам время от
времени проявлять сочувствие русским, а то и
вовсе открытую солидарность с ними. Чем это
объяснить?

Ещё в средние века Европа была в значи-
тельной степени славянской. Население гово-
рило на славянских языках, мыслило по-
славянски, занималось славянским земледе-
лием. Памятью тому индоевропейский (ИЕ)
язык, основные корни которого носят славян-
скую основу (Борис Новицкий «Когда Британия
не знала английского»), славянские топонимы
и гидронимы по всей Европе (даже название
англосаксонского гнезда «Лондон» из славян-
ских слогов), ну или два сохранившихся доку-
мента – кириллическое Реймское евангелие,
на которой присягали французские короли и
Плачевная речь по шведскому королю Карлу XI
на русском языке.

А славянские языки – ответвления древне-
русского языка. Например, ряд слов, означаю-
щих неразрывную связь человека с природой и
единую нить, тянущуюся от самого таинства
рождения (бог Род) – род, народ, родина, при-
рода. Во всех славянских языках эта связь со-
храняется, а в остальных ИЕ отсутствует.

Отрыв от славянского ствола (как и в случае
с северными народами) ведёт к потере важных,
почти генетических знаний. Хотя ИЕ что-то про-
должает сохранять (папа, мама) и подсозна-
тельно простые европейцы борются с тотальной
русофобией, однако латынь и её модифициро-
ванный вариант английский язык уже давно до-
брались и до подсознания.

Латынь – неотразимое ментальное оружие,
применённое против простых европейцев с
целью формирования в них индивидуализма,
торговых инстинктов и блокирования генетиче-
ской памяти. Сегодня это так называемый мёрт-
вый язык, язык, на котором не говорят. Но есть
основания понимать это иначе: латынь – язык
искусственный, цель которого омертвить живые
языки и понятия. И любой лингвист про каждый
европейский язык скажет, что тот постоянно
упрощается.

Внедряли латынь Ватикан и католическая
церковь. Католичество насаждалось огнём и
мечом, а латынь меняла языковую среду
прежних государств. Эстафету подхватывает
наука, где все работы писались на латыни.
Она проникает в профессорские круги уни-
верситетов, затем в студенческие круги и
далее везде. Авторитет латыни незыблем на-
столько, что она приобретает статус госу-
дарственных языков в Англии, Венгрии,
Чехии, Польше, Испании, Италии, а уж на-
учным языком оказывается повсеместно,
включая Российскую империю.

Итог языкового переворота: живые ИЕ-языки
с мощной славянской основой, где зашифро-
вано коллективное бессознательное автохтон-
ных европейцев-земледельцев, заменяются на
искусственный язык латынь, «наждачкой» это
бессознательное стёрший. Менталитет евро-
пейца становится чистым листом, на котором
можно писать что угодно.

(Окончание следует)

ÈÑÊÓÑÑÒÂÅÍÍÛÉ ÎÒÁÎÐ
Владимир ТЕРЕЩЕНКО
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МОЛЧАНИЕ – 
САМЫЙ ВЕРНЫЙ СОЮЗНИК НАЦИСТОВ

Про одну дорогую расплату 
за одну мимолётную сделку

На фото: Фридрих Густав Эмиль Мартин Нимёллер
(14 января 1892 г. – 6 марта 1984 г.) был немецким антина-
цистским теологом и лютеранским пастором. 

Ранжируя зло (выбор из двух зол предполагает «мень-
шее» и «большее»), всегда надо помнить, что речь всё равно
о пропорциях дерьма и «конфетке» там взяться неоткуда.

Мартин Нимёллер ненавидел коммунистов – они предпо-
лагали «атеистическое мышление», что ему – лютеранскому
пастору – являлось невообразимым и невозможным. Ломало
персональную «картинку мира». На евреев ему было, в основ-
ном, всё равно, но вот к «евреям крещёным» он, естественно,
благоволил. Опять же потому, что сам пастор.

Его личная встреча с Гитлером, по собственным воспоми-
наниям, состоялась в «тёплой дружественной обстановке».
Автобиография Нимёллера получила положительные отзывы
в нацистских газетах и стала бестселлером (ибо он – бывший
героический штурман и командир боевой субмарины в Пер-
вую мировую, рассматривался как одна из фигур, потенци-
ально способствующих объединению церкви под эгидой
рейха). Нимёллер – экс-военный и консерватор – не смог на
тот момент возвыситься над суетным и преходящим во имя
отца небесного, и очень рассчитывал на «возрождение Гер-
мании» в грохоте обязательно грядущих побед.

Короче говоря, нацистов Мартин Нимёллер категориче-
ски приветствовал, единственно – слегка не соглашался с
«Арийским параграфом», сужающим его паству евреев-хри-
стиан. А так-то остальные, может, и страдают, но тому есть
логичное объяснение – давнишнее «распятие Христа». «Ма-
ленькое несогласие» Нимёллера потом его завело по-боль-
шому – с 1938 по 1945 годы в концентрационных лагерях
Заксенхаузен и Дахау (освобождён американцами). Хотя по-
началу в статусе «почётного содержания под стражей», а
перед самой Второй мировой войной он осознанно подавал
заявление с просьбой отправить добровольцем на подвод-
ную лодку (отказано).

Этому человеку дорого пришлось заплатить за свой пер-
воначальный выбор с «пропорциями зла» – и не только годами
лагерей. В 1947 году Нимёллеру было отказано в признании

«жертвой нацистов», ему припомнили тогда всё. Говорили –
«обеляет себя». Но он продолжал идти наперекор уже новой
«удобной позиции», превратился в одного из ярчайших лиде-
ров в борьбе за разоружение, что в эпоху холодной войны вос-
принималось в лучшем случае, чудачеством.

На фото: камера, в которой сидел пастор Мартин Нимёл-
лер, Мемориал и музей концлагеря Заксенхаузен, Орани-
енбург, графство Оберхафель, Бранденбург, Германия. 

Упрекать Нимёллера? Лишь тем, кто сам никогда не оши-
бался в решениях, иногда оказывающихся кирпичиком-про-
логом чудовищных событий. Разговор здесь лишь о том, что
надобно уточнить одно эпическое повествование, которое
разошлось настолько широко, что давно уже существует
своей отдельной судьбой. Это не для умаления, возможно,
так оно прозвучит даже более трагично.

«Когда нацисты забрали коммунистов, я молчал – я
ведь не коммунист. Когда они посадили всех левых, я мол-
чал – я ведь не левый. Когда они забрали всех профсоюз-
ных деятелей, я не протестовал – я ведь не профсоюзный
деятель. Когда они забрали всех евреев, я молчал – я ведь
не еврей. Когда они забрали меня – некому было проте-
стовать». Михаил Синельников-Оришак

НЕ ДОЛЖНО ПОВТОРИТЬСЯ
16 июля 1941 года город Белая Церковь был пол-

ностью оккупирован немецкими карателями; жители
были уверены, что Германия – это педантичная и культур-
ная нация, которая не будет трогать женщин, детей и ста-
риков, однако их представления оказались лишь иллю-
зиями. В первую очередь “немецкая чистка” коснулась
евреев и коммунистов, а также неугодных и не понравив-
шихся нацистам людей.

В письменных источниках, которые сохранились до
наших дней, сказано, что на 11 сентября 1941 года в го-
роде Белая Церковь еврейского населения было меньше
ста человек. Для сравнения: до периода оккупации в го-
роде числилось порядка 10 000 евреев. 99,9% было уни-
чтожено. Каратели не жалели ни детей, ни больных, ни
женщин. Никого. В результате такой операции около 100
детей младше 8 лет остались без родителей.

В 44-м город был освобождён, но то, что увидели со-
ветские солдаты, поразило их до глубины души. Город
практически полностью стал пустым. Такое нельзя забы-
вать, то что происходило в 40-х годах прошлого века – это
очень страшно, поэтому мы не должны повторить это.
Вечная память мирным жителям города Белая Церковь!
Нескучная история

Крах СССР против воли народа – это не одна,
не две и даже не сотня причин. И про-
изошло это не в 1991 году, а гораздо

раньше. Горбачёв лишь ускорил и завершил тот
процесс, который начался после смерти Сталина.
С приходом к власти Хрущёва началось отступле-
ние от идей социализма, фактически страна на-
чала менять курс в сторону капитализма. Старт
этому был положен Хрущёвым в 1956 году на XX
съезде КПСС, где был запущен проект «развенча-
ние культа личности Сталина», выбивший, по сути,
идеологическую опору у общества. Свернув ста-
линские мегапроекты по развитию страны и по-
терпев неудачу почти во всех собственных
авантюрах (целинное освоение земель в Казах-
стане, закрытие артелей, сворачивание проекта
по конвертируемому рублю, авантюра с посевами
кукурузы и др.), Хрущёв довёл экономику страны
до ситуации, когда из опережающей она превра-
тилась в затухающую, за что, собственно, и был
отстранён. Предпринятые Брежневым реанима-
ционные меры спасти уже не могли: страна начала
закупать пшеницу и продовольствие, остро нуж-
далась в западных технологиях, потому что собст-
венные к этому времени были либо задушены,
либо безнадёжно отстали. Где тонко там и рвётся.
США воспользовались слабостью СССР – тор-
говля стала одним из инструментов влияния.

РАДИ ПРИБЫЛИ ГОТОВ 
И С ВРАГАМИ ТОРГОВАТЬ

Как раз в этот период в СССР появляется Джон
Рокфеллер, который в то время возглавлял се-
мейный банк Чейз, являвшийся одной из основ
финансового могущества клана Рокфеллеров.

Далее в статье я привожу цитаты из книги 
Д. Рокфеллера «Джон Рокфеллер. Банкир в XX
веке. Мемуары». Важно понимать, что Рокфел-
лер – бизнесмен, и на том этапе его интерес со-
стоял в зарабатывании денег. Одним из
механизмов реализации этого плана было за-
ставить правительства социалистических стран
играть по капиталистическим правилам. С этой
задачей Рокфеллер прекрасно справился.

«Чтобы стать мировым лидером в области
банковской деятельности, «Чейз-бэнк» должен
был считаться с реальностью, заключавшейся в
том, что большая часть мира находилась под
властью правительств, которые в основе своей
были противниками демократических принци-
пов и действия свободного рынка. <> Несмотря
на то, что я не испытывал абсолютно никакой
симпатии к этим режимам, я считал, что банк
должен с ними работать», – пишет Рокфеллер.

ДАРТМУТСКИЕ ВСТРЕЧИ –
ИНСТРУМЕНТ ВЛИЯНИЯ 

НА ПРАВИТЕЛЬСТВО СССР
Контакты Рокфеллера с СССР начались с «Дарт-

мутских встреч» – конференций представителей
американской и советской общественности, соби-
равшихся для обсуждения, казалось бы, далёких от
идеологии тем: культуры, торговли, экономики, во-
оружений и др. Это была площадка взаимодей-
ствия между США и СССР. Первая встреча
состоялась в Эндовере штат Массачусетс в конце
октября 1962 года, а вторая в Ленинграде в 1964
году. Именно во время второй конференции Рок-
феллер встретился с Хрущёвым. Дартмутские
встречи продолжались регулярно, вовлекая в свои
круги в том числе представителей властных струк-
тур. Это был инструмент мягкой, но очень эффек-
тивной силы. Формат дискуссий и обмена
мнениями вызывал доверие и способствовал про-
движению американской картины мира среди со-
ветских писателей, учёных, представителей власти.

ВСТРЕЧА РОКФЕЛЛЕРА 
С ХРУЩЁВСКОЙ МОСКВОЙ

«Через день после приезда делегации на Дарт-
мутскую конференцию я получил сообщение из
Кремля с приглашением на встречу на следующий
день в Москве. Чтобы попасть туда вовремя, Нива
(дочка. – Ж.Ш.) и я отправились на ночном поезде

под внимательным наблюдением агента КГБ, ко-
торый был участником конференции. Москва в те
дни была городом контрастов. Хрущёв заявлял,
что СССР превзойдёт Соединённые Штаты по
объёму валового национального продукта, однако
он сделал это заявление в городе, погрязшем в
экономическом застое и страдающем от десяти-
летий отсутствия заботы и внимания. Элегантные
здания, оставшиеся со времён царизма, стояли
неокрашенные и неотремонтированные; офисные
здания и многоквартирные дома, построенные
позднее, во время сталинской эпохи, выглядели
убогими и неприветливыми. Имелись немногочис-
ленные автомобили, однако центральные полосы
на широких основных магистралях были открыты
для проезда несущихся с большой скоростью ли-
музинов ЗИЛ, построенных в России и перевозя-
щих членов Политбюро по официальным делам.
Люди стояли в длинных очередях, чтобы купить
скудные количества некачественных продуктов, а
полки в универсальных магазинах практически
были пустыми. Во время этой своей первой по-
ездки в сердце советской империи я начал сомне-
ваться в экономической мощи страны, которая
была предметом хвастовства Хрущёва».

ИЗ ВОСПОМИНАНИЙ РОКФЕЛЛЕРА
О ВСТРЕЧЕ С ХРУЩЁВЫМ

«В послеобеденные часы 29 июля (1964) по-
трёпанный «Фиат» российского производства*
взял Ниву и меня из нашей гостиницы и отвёз
нас за высокие красные усеянные бойницами
кремлёвские стены в довольно простую и
скромно меблированную комнату в скромном
здании, которое использовалось Лениным. Его
преемники имели там свои кабинеты, пытаясь,
как я полагаю, создать впечатление, что они при-
носят жертвы во имя пролетариата. <> Мы си-
дели на жёстких деревянных стульях с прямыми
спинками вокруг большого, покрытого лаком ду-
бового стола. Хрущёв – с одной стороны, Нива и
я – напротив него. Суходрев (переводчик. –
Ж.Ш.) сидел в торце стола между нами. В ком-
нате почти не было украшений, помимо боль-
шого портрета Ленина, который занимал
доминирующее положение. В ходе последую-
щей беседы раз или два я поднял глаза и увидел,
что Ленин неодобрительно смотрит на меня».

Запись встречи делала дочь Рокфеллера.
Именно эти записи потом тщательно изучали
представители американских спецслужб.

«Хрущёв почти сразу бросил мне вызов», –
вспоминает Рокфеллер. Первая часть разговора
напоминала спарринг и касалась политики СССР
и США в отношении других стран: Вьетнама,
Кубы, Китая, Лаоса.

НХ: Что касается всех внутренних проблем (речь
шла о странах «третьего мира»), мы считаем, что
они должны быть разрешены народом каждой из
таких стран. Мы строим наши отношения с любым
государством как оно есть и с учётом внутреннего
строя этой страны, что является единственной ра-
зумной основой для мирных переговоров.

ДР: Это одна из тех областей, где у меня есть
основы для беспокойства. В недавних случаях,
особенно в Латинской Америке, мы считаем, что
вы используете местные коммунистические пар-
тии, чтобы привести к власти правительства, ко-
торые благосклонно относятся к Советскому
Союзу. Когда это происходит, то ставит под угрозу
существующую структуру власти и противоречит
интересам Соединённых Штатов, поэтому я был
рад услышать, что это не является вашей полити-
кой. (Хрущёв казался раздражённым.)

НХ: <> Когда революция одержала победу на
Кубе, Кастро не был даже членом Коммунисти-
ческой партии. И после своей победы он не при-
знавал нашу страну на протяжении года или
полутора лет. <> Как я сказал, Кастро признал
нашу страну дипломатически через двенадцать
или восемнадцать месяцев после революции,
так что революция одержала победу, когда мы
даже не знали лидера этой революции, и тогда
думать, что Куба могла в какой-то момент быть

плацдармом для атаки на Соединённые Штаты
со стороны Советского Союза, смехотворно.
Куба отделена от Советского Союза 11 тыс. ки-
лометров, и все эти линии коммуникации пол-
ностью находятся под контролем Соединённых
Штатов. Теперь у нас есть ракеты, у нас есть
ядерное оружие, с помощью которых мы можем
накрыть Соединённые Штаты, однако мы можем
сделать это и с территории нашей собственной
страны. Если в какое-то время мы разместили
ракеты на Кубе, то это было только для того,
чтобы не допустить нападения Соединённых
Штатов на Кубу. Затем мы достигли соглашения
с президентом и вывезли наши ракеты. У нас их
там было сорок две или сорок четыре, насколько
я помню. Взамен Кеннеди дал слово, что ни он,
ни его союзники не вторгнутся на Кубу. Если это
соглашение в какой-то момент будет нарушено,
мы можем поддержать Кубу с нашей собствен-
ной территории. У нас есть ракеты и ядерное
оружие. Для этой цели территория Кубы нам не
нужна, и здесь ваше понимание полностью про-
тиворечит нашему», – вспоминает Рокфеллер.

Когда разговор зашёл о торговле между
США и СССР, Хрущёв оживился и начал слушать
внимательно.

«Это была необычная встреча: жёсткая, вре-
менами воинственная, даже враждебная. Од-
нако, несмотря на сложную природу вопросов,
которые мы обсуждали, я не ощутил личной не-
доброжелательности по отношению ко мне. <>
Я также покинул нашу встречу с сильным ощу-
щением – называйте это инстинктом банкира, –
что высшее советское руководство хочет рас-
ширить финансовые и коммерческие связи с
Соединёнными Штатами и, несмотря на уверен-
ные заявления Хрущёва относительно совет-
ской самодостаточности, почувствовал, что его
страна сталкивается с серьёзными экономиче-
скими проблемами», – вспоминал Рокфеллер.

ПЕРВЫЙ АМЕРИКАНСКИЙ БАНК 
В СССР

Дартмутские конференции продолжались. 
В 1971 году на встрече в Киеве участники уже ра-
ботали в тематических малых группах по обсуж-
дению конкретных проблем: торговли, оборонных
расходов и др. «Результатом нового формата
встреч и участия опытных и знающих лиц из обеих
стран были дискуссии по существу, оказавшие
прямое влияние на советско-американские тор-
говые переговоры в первой половине 1970-х
годов, наиболее важного периода в политике раз-
рядки», – пишет Рокфеллер.

Торговля с СССР стала важным инструмен-
том достижения политических целей для США.

«Большой прорыв произошёл, когда мы вы-
ступили в качестве одного из ведущих американ-
ских банков по финансированию миллиардной
советской закупки зерна в 1971 году. <> В но-
ябре 1972 года «Чейз» получил разрешение соз-
дать представительский офис – он был первым
американским банком, получившим лицензию»,
пишет Рокфеллер. – Местом нахождения офиса
был дом №1 на площади Карла Маркса».**

«Гала-приём в гостинице «Метрополь», по-
свящённый открытию офиса «Чейза», имел ог-
ромный успех, в том числе с точки зрения
количества собравшихся. Мы пригласили каж-
дого коммунистического функционера в Москве;
они кишели, как саранча, и в течение буквально
нескольких минут столы, покрытые деликате-
сами, импортированными из-за рубежа, бук-
вально были обобраны дочиста, не осталось
также ни капли жидкости в бутылках вина и
водки. Вскоре после этого Советы дали разре-
шение открыть представительские офисы в
Москве «Сити-бэнк» и нескольким другим аме-
риканским банкам. Хотя советский рынок нико-
гда не приобрёл значения ни для одного из
наших банков, однако нельзя отрицать символи-
ческое значение того, что «Чейз» – «банк Рок-
феллера» – оказался первым финансовым учре-
ждением США в Советском Союзе».

ВПЕЧАТЛЕНИЕ РОКФЕЛЛЕРА 
ОТ МОСКВЫ ВРЕМЁН БРЕЖНЕВА 

И КОСЫГИНА
Главным лицом, через которое осуществля-

лись связи Рокфеллера советским правитель-
ством, был А. Косыгин – «высокий худощавый
человек с печальным лицом». Рокфеллер назы-
вал Косыгина хорошим менеджером.

«Я впервые встретился с Косыгиным летом
1971 года после Дартмутской встречи в Киеве.
Это была моя первая поездка в Москву после
памятной встречи с Хрущёвым. Я обнаружил,
что советская столица за прошедшие годы
значительно изменилась. Акцент, который
делал Косыгин на производство товаров для
потребительского сектора, привёл к тому, что
на улицах стало больше автомобилей, более
доступной стала одежда и другие товары.
Везде осуществлялись крупные проекты
строительства дорог, а в Москве система метро
представляла собой чудо – современное, чи-
стое, удобное и дешёвое. Сама Москва была
относительно чистой и без мусора. Хиппи и
люди с длинными волосами в основном отсут-
ствовали. Сказывалось и воздействие запад-
ной моды. Я заметил, что юбки – на четыре
дюйма выше колен, хотя то, что открыто
взгляду, часто оставляет желать большего!».***

КОСЫГИН ПРЕДЛОЖИЛ США
СОВМЕСТНО ВЛАДЕТЬ

СОВЕТСКИМИ ЯДЕРНЫМИ
ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯМИ

«Было ясно, что Советы желают расширения
торговых отношений. Наша вторая встреча сов-
пала с открытием офиса «Чейза» в мае 1973
года. Косыгин был обрадован этим событием и
проявлял оптимизм в отношении того, что «пре-
пятствия», мешающие улучшению торговли
между США и Советским Союзом, будут теперь
сняты. Он сосредоточивал внимание на раз-
ведке крупных газовых месторождений в Си-
бири, в какой-то момент, размахивая указкой,
показал стратегические месторождения на ви-
сящей на стене карте. «В экономическом отно-
шении, – говорил он, – мы готовы идти дальше,
однако мы не знаем, насколько далеко пойдут
Соединённые Штаты».

«<> Косыгин сказал, что он убеждён, что запад-
ные страны столкнутся с трудностями в плане сни-
жения своего энергопотребления, а нахождение
эффективных решений потребует годы. Премьер
предположил, что развитие атомной энергетики в
конечном счёте понизит стоимость нефти. Затем
он спросил: пошёл бы «Чейз» на помощь в финан-
сировании и строительстве ядерных электростан-
ций в России, которыми бы совместно владели
Соединённые Штаты и СССР? Я был поражён этим
революционным предложением, поскольку это по-
казывало, насколько важными были для Советов
как американские инвестиции, так и технология, и
насколько далеко они готовы были пойти, чтобы
получить и то, и другое. Хотя Косыгин обещал на-
править мне предложения в отношении уникаль-
ной идеи, я больше никогда об этом от него ничего
не услышал.

Косыгин завершил нашу встречу, сказав, что
«история покажет неправоту тех, кто пытается
препятствовать развитию новых отношений
между Соединёнными Штатами и СССР», и что
«руководство Советского Союза верит в руковод-
ство Соединённых Штатов, и они единодушны в
своём желании найти новые пути для развития
новых отношений между нашими странами».

Современная история показывает, что Косы-
гин ошибался.

НЕКОНВЕРТИРУЕМАЯ ВАЛЮТА
В то время, когда СССР шёл навстречу США

с распахнутой душой, бездумно поступаясь на-
циональными интересами, американцы продол-
жали вести собственную игру.

«После принятия поправки Джексона-Вэ-
ника и осуждения Брежневым непредоставле-

ния Америкой СССР статуса наибольшего бла-
гоприятствования в торговле, Косыгин перешёл
к конфронтационному стилю общения, который
я никогда не чувствовал ранее. Пользуясь рито-
рикой, пугающе напоминавшей хрущёвскую, он
говорил о превосходстве советской экономики
и о растущем влиянии его страны на мировую
экономику.

Я бросил ему вызов, спросив: «Если Совет-
ский Союз действительно собирается стать ми-
ровой экономической державой, тогда он
должен быть серьёзным фактором в мировой
торговле. Как это может быть, если вы не имеете
конвертируемой валюты, валюты, которую при-
нимают во всём мире?». По существу, отметил я,
рубль не принимают нигде за пределами совет-
ского блока. Я сказал, что понимаю, что при-
обретение рублём конвертируемости может
создать другие осложнения для СССР, «по-
скольку ваша идеология требует, чтобы вы резко
ограничивали движение людей, товаров и ва-
люты. Каким образом вы можете примирить
друг с другом две эти реальности?». Он смотрел
на меня в течение секунды в некотором замеша-
тельстве, а потом дал путаный и не особенно
адекватный ответ. Ясно, что он никогда серьёзно
не думал о практических последствиях введения
конвертируемой валюты. Для Советов не суще-
ствовало удовлетворительного ответа на задан-
ный мной вопрос. Это чётко определяло их
дилемму: они не могли стать международной
экономической державой без полностью кон-
вертируемой валюты».

Этот же вопрос Рокфеллер задал и Гор-
бачёву, когда тот приехал в Вашингтон на свою
третью встречу на высшем уровне с президен-
том Рональдом Рейганом для подписания дого-
вора о ядерных силах средней дальности с
Соединёнными Штатами:

«Каким образом он может рассчитывать на
то, чтобы играть значительную роль на между-
народных рынках, если валюту его страны не
принимают в коммерческих операциях вне
СССР? С другой стороны, сможет ли рубль
стать международной валютой без снятия
ограничений на свободное движение людей и
товаров через международные границы? Гор-
бачёв быстро ответил: «Мы исследуем этот во-
прос и вскоре примем некоторые важные
решения». И это было всё».

А ведь ещё в 1952 году Сталин понимал важ-
ность конвертируемого рубля. Договор о тор-
говле в рублях, обеспеченных золотом, тогда
подписали 49 стран, согласие получено ещё от
нескольких десятков стран. Финансово-эконо-
мическая интеграция вела и к политической ин-
теграции. Вокруг СССР бы объединились не
только социалистические, но и народно-демо-
кратические и бывшие колонии, то есть разви-
вающиеся государства. О своей готовности
присоединиться уже сообщали страны Латин-
ской Америки, Азии и Океании и другие. Хрущёв
проект похоронил, тем самым подтолкнул
страны в объятия доллара. Чем всё закончилось,
мы хорошо знаем – 1991 годом и крахом СССР.

Напоследок хочу сказать, что работа Дарт-
мутских встреч была активизирована в 2014 году
под эгидой Евгения Примакова и Генри Киссинд-
жера. Как и раньше, в ходе закрытых встреч
участники вырабатывают «дорожные карты» для
урегулирования разногласий и укрепления со-
трудничества в разных сферах, которые потом
передаются в Кремль и Белый дом. Кажется, мы
это уже проходили...

*Банкир, а напутал (или соврал): не было в
1964 году «Фиатов» отечественного производ-
ства. Да и вряд ли ему предоставили «потрёпан-
ную машину». (Здесь и далее прим. ред.)

**Такой площади в Москве не было и нет.
***Конечно-конечно, ноги американских

женщин гораздо красивее…

ÊÀÊ ÓÍÈ×ÒÎÆÀËÈ ÑÎÖÈÀËÈÇÌ Â ÑÑÑÐ? ÌÅÌÓÀÐÛ ÐÎÊÔÅËËÅÐÀ
Жанна ШВЫДКАЯ

ТАК БЫЛО
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Нашу историю превратили в посудную лавку, где слон 
топчет историю России и его историческую память.

Юнна Мориц
Основная задача всех церквей была одна и та же: 
внушать бедным холопам, что для них нет счастья 
на земле, оно уготовано для них на небесах и что 

каторжный труд на чужого дядю – дело благородное.
Максим Горький

Есть одна притча. Главному герою в детстве бабушка
рассказывала о силе церкви. Если вдруг станет невы-
носимо, необходимо сразу бежать в храм. Тогда душев-

ное состояние наладится. Будет легко и приятно. 
Прошло время. У мужчины начались трудности. Он вспом-

нил слова бабушки и пошёл в церковь. Но стоило ему зайти
внутрь храма, как со всех сторон на него набросились экс-
перты. “Не так стоишь”, “не так одет”, “не так крестишься”.
Вышел человек из храма, сел на лавку и горько заплакал. По-
дошёл к нему Иисус Христос и спросил, почему он так сильно
плачет. Герой притчи рассказал всё как было. А Спаситель от-
ветил, что и Его уже давно туда не пускают…

Великая поэтесса Юнна Петровна Мориц написала
стихи – о «карточных шулерах» нашей истории:

Игра времён, колода с картами времён,
Идёт раздача карт – времён раздача.
Таких, как Тютчев, нет провидческих имён,
Где топчет память историческую слон
В посудной лавке исторического плача.
Идёт раздача карт, времён раздача.

Игра времён, колода с картами времён,
Где главный козырь – историческая память,
А не утрата исторических знамён,
Которым в грязь лицом велели падать,
Где топчет память историческую слон
В посудной лавке непровидческих персон!

Игра времён, колода с картами времён, –
Такими картами, такими временами
Играя, надо знать со всех сторон
Свою Историю, чтоб не играли нами
Такие времена, как страшный сон,
Где топчет память историческую слон.

Игра времён, колода с картами времён,
Где все блефуют, кроме древности живучей –
Иносказаний всех народов и племён,
Их мифологии, в которой – миллион
Подсказок с картами времён на данный случай,
Где топчет память историческую слон.

В интервью обозревателю «КП» Александру Гамову поэ-
тесса так объясняет смысл своего стихотворения:

«Оно написано в системе иносказания. И я тебе сейчас
лично всё объясню. Нашу историю превратили в посудную
лавку, где слон топчет историю России и его историческую па-
мять. Не только за рубежом, но даже внутри России вопят, что
кроме Гулага, разрухи, голода и нищеты у нас ничего не было.

Мы не разгромили европейский фашизм, а завалили его
нашими трупами. Какое сражение ни возьми, его выиграли
гитлеровские войска. И под Прохоровкой тоже. Разгромили
их высадкой в Нормандии, где нас вообще не стояло.

Колода времён раздаётся таким образом, что нам
дают только карту Гулага, разрухи, голода, нищеты, а
также карту оккупантов Европы и республик Страны Сове-
тов. Всех республик.

Что касается подсказок из мифов, которые надо соби-
рать тщательно и постоянно... Например, в лабиринте
сидит минотавр, который пожирает живьём, но есть так же
нить Ариадны, которая указывает выход из лабиринта. Эта
– нить истории в данном иносказании.

В древних мифах есть все исторические времена в виде
иносказаний. Надо никогда об этом не забывать. Например,
о напитке забвения, которым напоили матросов Одиссея.
Они забыли кто они и откуда. И превратились в свиней, кото-
рых кнутом загоняли в свинарник. Потом Одиссей вернул им
память с помощью другого напитка.

Сегодня в Россию постоянно и насильственно вливают
напиток забвения. И превращают нас – путём сдачи истори-
ческих карт – в свинарник истории.

Идёт постоянная подмена карты времён. Вместо карты,
где Победа России над европейским гитлерьем, сдают карту,
где Гулаг и разруха. И Россия играет в такой преферанс и в
такого дурака.

Можно не остаться в дураках, играя в дурака. Это есте-
ственно. Но я не думаю, что в данном случае мы должны иг-
рать в дурака теми картами, которые нам раздают.

Мы должны всё-таки следить за своими картами наших
исторических времён. И играть картами наших исторических
времён, а не теми, которые нам подсовывают.

Это стихи о том, что – да, у нас должна быть своя колода
своих карт. Наших исторических времён, а не тех, которые
нам жулики подсовывают.

Нам подсовывают всё время одни и те же карты. Карту
Гулага, разрухи, голода, нищеты и оккупантов Восточной Ев-
ропы и всех республик СССР».

Итог разговора с Юнной Мориц: «Играя, надо знать со
всех сторон свою Историю, чтобы не играли нами…».

Виктор Баранец, полковник Советской Армии, сказал
недавно на канале «Красная линия»: «Главный враг нашей
страны – это отечественная буржуазия». Попал в точку! 
19 августа этого года по 1 каналу шёл большой концерт,
организованный Ильёй Резником. Этот «мэтр» капитали-
стической эстрады говорил всё, что ему взбредёт в его
буржуйскую голову. Договорился до того, что спас страну
в Великой Отечественной войне не советский солдат и ле-
гендарные командиры во главе с генералиссимусом Ио-
сифом Виссарионовичем Сталиным, а Боженька. Эта
публика совсем края потеряла. К слову сказать, не было
исполнено ни одной свежей песни, одно старьё из репер-
туара Пугачёвой, вот и публика на это действо реагиро-
вала вяло.

И ни слова по поводу происходящего на Украине, как
будто ничего и нет. 

Уже больше 32 лет продолжаются эти пляски «победи-
телей». Красный флаг повержен, а над Кремлём развива-
ется триколор. Народ не остался к этому равнодушен и в
интернете можно найти такое стихотворение Станислава
Золотцева:

СОРВИТЕ ВЛАСОВСКОЕ ЗНАМЯ
К сынам своим, звеня слезами,
Взывает Русская Земля:
– Сорвите власовское знамя
Со златоглавого Кремля!

Три года с этим триколором
Был в братстве гитлеровский стяг.
Три года власовская свора
Под ним плясала на костях.
И под его тремя цветами
Горели сёла и поля.
Сорвите власовское знамя
Со златоглавого Кремля!

Покрыто грязью и позором
Оно с тех давних пор, когда
Сошлась под этим триколором
Фашистских прихвостней орда
И – лютовала над Россией,
Не ей, а Гитлеру служа
Под этим красно-бело-синим
В дыму резни и грабежа.

Они, наймиты и подонки,
Давно успели прахом стать.
Но их духовные потомки
Взметнули этот флаг опять
И над Россией водрузили
На самый высший пьедестал,
И со страною совершили
Всё то, о чём Адольф мечтал!

Вот почему, звеня слезами,
Взывает Русская Земля:
– Сорвите власовское знамя
Со златоглавого Кремля!

Я понимаю нынешнюю власть, они сейчас в тупике. Это видно
по их суетливости. Они могут ещё много плохого натворить вме-
сте с так называемой оппозицией, но, как в народе говорят,
сколько верёвочке не вейся, а конец будет. Буржуи должны вер-
нуть украденное у народа и исчезнуть на своём любимом Западе. 

Наши отцы и деды погибали за Советскую Родину. И сего-
дня народ должен встать за Родину и Красный Флаг и отсто-
ять наше будущее и будущее наших детей. Вернуть те
завоевания Октября, которые у нас отняла пьяная толпа во
главе с Ельциным, вероломно, обманом убрав с пути лучших
сынов нашей Родины – СССР, организовавших ГКЧП (Госу-
дарственный комитет по чрезвычайному положению в СССР)
по образцу Государственного комитета обороны, созданного
Сталиным в начале Великой Отечественной войны.

В 1991 году к власти пришли предатели Родины и умыш-
ленно сдали Страну. 

Да! Они все эти годы хорошо повеселились. Имея совет-
ские награды и даже звёзды «Героев СССР», они жили и про-
должают жить в сытости и благополучии. Многие уже ушли из
жизни, но многие ещё живут, усыпанные наградами уже бур-
жуазной власти, а некоторые, как Николай Рыжков и др.,
стали даже «Героями капиталистического труда».

Многих я знаю лично, вернее – знала. Встречались на
приёмах в Кремле и на торжествах по случаю Советских
праздников. Многим уже далеко за 90 лет, а те, кто встал на
защиту Советского Союза, рано ушли из жизни.

Меня неотступно мучает один вопрос – как они живут? Со-
весть их не мучает? Все же были коммунистами и давали
клятву, вступая в партию – «служить трудовому народу!». Ради
чего они решились потерять совесть, а, вернее всего, они и
не знали, что такое «совесть».

Я не думаю, что живут счастливо их дети и внуки, ради
сытой жизни которых они предали Великую нашу Родину. На
похоронах Примакова его внук гордо объявил: «Я Евгений
Примаков!». Появлялся на ТВ каналах, но потом Караулов
разоблачил его в преступлениях, и он исчез.

Бывший сотрудник международного отдела ЦК КПСС Вяче-
слав Матузов рассказал в интернете, что он был свидетелем
того, как работники ЦК и особенно академики, такие как Абал-
кин, Шаталин, Примаков и др. озаботились дальнейшей
жизнью своих потомков. Можете сами посмотреть и удивиться.

Многие годы даже патриотические газеты говорили о «плане
Даллеса», что это фальшивка. Оказывается, нет. А ещё несколько
лет назад в интернете появился документ, который называется
«Справка о разграблении России». Можете и её почитать.

Россия погружается во тьму… Непонятно, как власть со-
бирается выбираться из этой ямы? 

Хороший паренёк был Кирилл Долмацкий (Децл). Это ему
принадлежат слова: «Единственное, что мы заберём с собой
– это поступки…». И ещё: «Пока бандиты будут управлять про-
цессом, пока 90-е будут в головах тех, кто нынче управляет
Россией – ничего не изменится…».

Первый раз я обратила внимание на «хип-хоп», когда они
разместили в интернете посвящение ГКЧП. Это удивило и об-
радовало. Казалось, что вконец одураченные властью и не
пожившие в СССР в силу возраста ребята вдруг сочинили
«РЭП-гимн», посвящённый тем, кто в августе 1991 года встал
на защиту Советской Родины и в одну ночь срочно назначен-
ным Ельциным прокурором Степанковым были арестованы и
брошены в тюрьмы. Прокуратурой РСФСР были арестованы
народные депутаты СССР и руководители Советского госу-
дарства без решения Верховного Совета СССР. Степанков
нарушил все законы и до сих пор гуляет на свободе. А власть
за это отблагодарила пропойцу Ельцина, соорудив в его честь
«Ельцин-центр». Видимо за то, что он открыл дорогу к обво-
ровыванию страны.

Ещё Децл оставил после себя стихотворение, где есть слова:
Моль пожирает Россию, и нет у страны мессии,
Видно, запутать русский народ задумали тёмные силы…
И ещё добавил: 
Волосы постригу, когда Путин уйдёт…
И погиб… Через короткое время на одном из своих кон-

цертов выпил сок, упал и умер.
Странное происходит в нынешней России. Стоит сказать что-

либо нелицеприятное про власть и летальный исход последует.
А с властью такое не происходит. Все крепыши на зависть.

Смеялись над Брежневым, но сами давно обошли его по
годам правления и уходить не собираются. 

А Брежнев всю войну прошёл, и страна при его правлении
не была проходным двором, как при нынешних капиталистах.

Начиная с августа 1991 года захватившие власть и устроив-
шие путч Ельцин и его компания всеми способами добивали и
обворовывали страну. Вред нанесли большой, но до конца не
сломали. А старались здорово. Папа Карена Шахназарова во
всём помогал Горбачёву, для сынули старался, и сын тоже
ждал, пока не дождался и со злостью высказался: «Главное,
чтобы построить новое (это они мечтали царизм восстановить.
Какое же это новое?), нужно сломать старое». Шахназаровым-
то чего в СССР не хватало? Как говорил Козьма Прутков: «Зри
в корень». И увидите, что Шахназаровы, как и Михалковы, вер-
нуть дворовых себе мечтали. А ради этого можно и о Великой
Победе забыть, за которую отдали жизни миллионы.

И в конце хочу представить стихотворение под названием
«Слово народное»:

Планируют одни, а делают другие,
Контроль за всем ведут диванные порой,
Мы на своей планете с названием Россия,
Ломаем лбом и рушим, вновь строим мир иной.
Не все нас понимают, Русь вечная загадка,
Хоть вширь и нараспашку Русская душа,
Мы мирные «доселе», но будет всем несладко
Когда терпеть «доколе» не станем, господа.
Грозите кулаками? На свой хребет скребёте!
Эй, слышьте, европейцы, мы выиграли войну!
Вы лучше нас не трогайте, иначе враз поймёте,
Какая ваша очередь в небесную страну.
Без Родины мы будем букашки окаянные,
Поэтому Отчизна для нас – вторая мать,
Мы любим нашу Родину, как патриоты рьяные,
Завещаны нам Подвиги и это не отнять.
Что пальцы гнёте веером?
Вы, янки, тромпанулися?
Остудим ваши головы,
Коль сунетесь «с косой»!
От вашего порядка
Уж многие загнулися,
Коль рай вы нам готовите,
Мы вас возьмём с собой!

<Татьяна Глубокова, г. Красноярск>
Т.А. ШЕНИНА

БЕЗЗАКОНИЕ
Почему управляющей организации 

не следует афишировать 
задолженность за ЖКУ

Э того нельзя делать по следующим причи-
нам. Первая: плата собственника за по-
мещение и коммунальные услуги вклю-

чает плату за потребление им ресурсов НА ЛИЧ-
НЫЕ НУЖДЫ (вода, газ, отопление и другое) и за
долевое участие в бремени содержания общего
имущества в зависимости от площади квартиры
собственника (неплановый текущий ремонт,
уборка территории, взносы на капремонт и т.д.).
Вероятно, по этой причине в законе установлена
ИНДИВИДУАЛЬНАЯ форма ответственности. Су-
ществующие же формы коллективной ответ-
ственности отнесены к управлению общим
имуществом и перечислены в ст.44 ЖК РФ о
компетенции общего собрания. 

Вторая причина. Управляющая организация
типа московского ГБУ «Жилищник» ЛИШЕНА права
начислять платежи за помещение и коммунальные
услуги: эту обязанность, в соответствии с догово-
ром управления многоквартирным домом, выпол-
няет другое ГБУ города Москвы – «Многофункци-
ональный центр предоставления государственных
услуг города Москвы» (ГБУ МФЦ города Москвы) и
его филиалы, расположенные в районах Москвы.
Таких платёжных документов всего три: Единый
платёжный документ, Долговой ЕПД и Общий ЕПД,
включающий текущий, долговой платёж и пени.
ГБУ «Жилищник», получив от ГБУ «МФЦ» платёж-
ные документы, передаёт их в дома (или в личные
кабинеты в электронной системе). Это и есть осу-
ществление управляющей организацией своего
права «требовать от собственника (нанимателя,
арендатора) внесения платы по настоящему Дого-
вору в полном объёме в соответствии с выставлен-
ными платёжными документами» (пункт 3.2.2
стандартного Договора). 

Третья причина. НИКАКИХ ИНЫХ ФОРМ ПЛАТЕ-
ЖЕЙ, кроме названных, не существует. Перечислен-
ные формы платежей закреплены Админи-
стративным регламентом предоставления госу-
дарственной услуги города Москвы «Предоставле-
ние информации жилищного учёта» (приложение 2),
утверждённым постановлением правительства
Москвы №111-ПП от 27.03.2012 года «Об утвержде-
нии административных регламентов предоставле-
ния государственных услуг города Москвы в сфере
жилищно-коммунального хозяйства…». При оплате
услуг через личный кабинет применяется также Рас-
поряжение Департамента информационных техно-
логий города Москвы №64-16-647/22 от 5 декабря
2022 года «Об утверждении Регламента предостав-
ления электронного сервиса «Предоставление све-
дений о едином платёжном документе (ЕПД) и о
задолженности по оплате жилищно-коммунальных
и иных услуг». 

Четвёртая причина. В законе разработан МЕХА-
НИЗМ ВОЗМЕЩЕНИЯ имеющегося долга. Сначала
ГБУ «Жилищник» направляет должнику письмо на
бланке о досудебном урегулировании, затем оно
подаёт иск в суд. Так ГБУ «Жилищник» реализует
по Договору управления своё право «взыскивать в
порядке, установленном действующим законода-
тельством, с виновных сумму неплатежей и не-
устоек (пени, штрафов) в случае несвоевременной
и (или) неполной оплаты услуг по настоящему До-
говору» (пункт 3.2.4 стандартного Договора). Ни-
каких других форм взаимодействия, в том числе
писем «Жилищника» неустановленного содержа-
ния, мол, «в вашем доме такие-то квартиры не пла-
тят за ЖКХ», закон не предусматривает. 

Территориальный орган правительства Москвы
– префектура Юго-западного административного
округа объясняет распространение ГБУ «Жилищ-
ник района Котловка» обращений неустановлен-
ной формы, адресованных всем собственникам
помещений в многоквартирном доме, тем, что
якобы подпункт «п» пункта 31 федеральных Правил
предоставления коммунальных услуг собственни-
кам и пользователям помещений в многоквартир-
ных домах и жилых домов предусматривает
вывешивание писем о задолженности на стендах
многоквартирного дома. Таково письмо префек-
туры №12-05-14488/23 от 15.09.2023 г., подписан-
ное первым замом префекта Алисултановым А.Р.

Это неверно. Пункт 31 Правил определяет обязан-
ности исполнителя, в нашем случае управляющей ор-
ганизации, предоставлять потребителю информа-
цию о себе и о своей деятельности, в том числе «све-
дения о последствиях несвоевременного и (или) не-
полного внесения платы за коммунальные услуги». То
есть на наглядном примере исполнителем должна
быть предоставлена информация О ТОМ, К ЧЕМУ
КОНКРЕТНО ОДНАЖДЫ ПРИВЕЛО невнесение платы
за предоставленные услуги. Эта информация должна
показать, как именно и когда была подорвана способ-
ность «Жилищника» выполнить условия договора
управления. Однако ни одно из писем «Жилищника»
такой информации НЕ СОДЕРЖАЛО И НЕ СОДЕР-
ЖИТ, а суммы неоплаты, называемые в письмах «Жи-
лищника», как правило, незначительны. То есть, как
ни крути, подпункт «п» пункта 31 Правил здесь никак
не подходит. 

Те же Правила, утверждённые постановлением
правительства РФ №354 от 06.05.2011 г. (с изме-
нениями), содержат пункт 32 подпункт «е 3». Здесь
подробно указано, как исполнитель должен уве-
домлять потребителя услуги о наличии задолжен-
ности. И никаких стендов здесь уже нет. 

Михаил МАЛИНИН

ПРИТЧА О НЫНЕШНЕМ ВРЕМЕНИ
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В медицинском плане чрезвычай-
ная ситуация в Доме Советов возникла
не 4 октября, а 27 сентября, когда не-
сколько тысяч человек, в силу своих
убеждений не покидающих осаждён-
ный район, круглосуточно дежурящие
на баррикадах в любую погоду, лишён-
ные элементарных удобств вследствие
отключений электроэнергии, связи,
отопления, подвергающиеся посто-
янному нервному и физическому пере-
напряжению, оказались волею
руководства Главного медицинского
управления г. Москвы и ЦЭМПа лишён-
ными права на медицинскую помощь.
Мы не можем назвать это иначе, как
должностным преступлением. Мы
утверждаем, что если бы ГМУ и ЦЭМП
организовали своевременный подвоз
медикаментов, необходимого меди-
цинского оборудования, организовали
постоянное дежурство в зоне оцепле-
ния, а не снаружи, бригады скорой по-
мощи, даже если бы были просто
нейтральны в оказании помощи по-
страдавшим, количество жертв в ходе
событий 3–4 октября было бы значи-
тельно меньше. Из доклада, подго-
товленного врачами Спасательного
центра Московской медицинской
академии имени И.М.Сеченова

* * *
Допросив тысячу военнослужащих,

мы получили следующие доказатель-
ства: никаких мирных переговоров в
промежуток времени между собы-
тиями 3 и 4 октября не велось – был
отдан приказ штурмовать немед-
ленно... В паузе между случившимся 3-
го числа и тем, что произошло 4
октября, никто не предупреждал
людей, оставшихся в Доме Советов, о
начале обстрела и штурма, то есть до-

казательства ведения каких-либо пе-
реговоров нет. Следовательно, собы-
тия 4 октября надо квалифицировать
как преступление, совершенное на
почве мести, способом, опасным для
жизни многих, из низменных побужде-
ний. Алексей Казанник, Генераль-
ный прокурор РФ

* * *
Для меня это был финал детектива

(о расстреле Дома Советов). Я наслаж-
дался этим. Я терпеть не мог этих
людей, и даже в таком положении ни-
какой жалости у меня к ним совер-
шенно не было. И может быть, когда
первый выстрел прозвучал, я увидел,
что это заключительный акт. Поэтому
на меня слишком удручающего впечат-
ления это не произвело. Б. Окуджава

* * *
РГСУ разрабатывает систему соци-

ального рейтинга под названием «Мы»
— наподобие китайской.

Авторы проекта предлагают свя-
зать скоринг-код (социальный рей-
тинг) с персональными данными,
такими как СНИЛС, ИНН, паспорт и
номер телефона. Презентуя проект,
его авторы планировали предложить
систему банкам, губернаторам и госу-
дарству в целом. Москвач

* * *
На территории ведущего аграрного

ВУЗа — «Российского государственного
аграрного университета — МСХА имени
К.А. Тимирязева» (Тимирязевской сель-
скохозяйственной Академии) началась
застройка некоторых учебно-опытных
полей (конкурного поля при Конном ма-
неже). Учёный совет Академии принял
решение о строительстве Учебно-вы-

ставочного комплекса по адресу: г.
Москва, ул. Тимирязевская, вл.42, ул.
Тимирязевская, вл.52. Финансирует
проект якобы Фосагро (2 млрд руб.).
Членами учебно-преподавательского
коллектива Академии высказываются
сомнения в необходимости этого
Учебно-выставочного комплекса для
нужд учебного и научного процесса. Вы-
сказываются сомнения в законности
данной застройки, опасения по поводу
того, что возможно изменение проекта в
процессе строительства на строитель-
ство коммерческого жилья. Важно не
допустить разрушения единого ком-
плекса Учебно-опытных полей Тимиря-
зевской сельскохозяйственной
Академии и застройки их по частям. Это
может стать невосполнимой утратой для
науки. Владимир Родионов, выпуск-
ник Тимирязевской Академии, кан-
дидат сельскохозяйственных наук

* * *
Президент Украины Владимир Зе-

ленский заявил, что договорился с
премьером Нидерландов Марком Рютте
о поставке 42 истребителей F-16, доба-
вив, что это только начало. В свою оче-
редь Reuters цитирует голландского
премьера, который затрудняется уточ-
нить количество самолетов, по его сло-
вам, 42 у страны в наличии. Самолёты
предоставят Украине после тренировки
пилотов и инженеров. Крем

* * *
Закрыли Русскую церковь в Софии,

высылают представителя РПЦ. Узнав об
этом, софийские жители целый день но-
сили цветы к ее дверям. Алла Гигова

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
Минздрав призвал больницы гото-

виться к исчезновению почти 200 на-
именований лекарств. Попрощаться
придется с антибиотиками, израиль-
скими лекарствами для онкологиче-
ских пациентов, рядом гормонов, а
также “Но-шпой” и ингалятором от
астмы (сальбутамолом). Чиновники
рекомендовали врачам учитывать эту
информацию «при назначении ле-
карственных препаратов пациентам,
используя, в том числе, иные схемы
лечения».

* * *
Россиян предупредили россиян о

скором повышении цен на продукты на
10-20%.

Об этом заявил глава комитета по
экономике Союза предпринимате-
лей Алексей Каневский. По его сло-
вам, подорожание коснётся хлеба и
мучных изделий, овощей, фруктов,
сахара и сладостей, молочных про-
дуктов, мяса, рыбы, яиц, масла и ба-
калеи. При этом Каневский считает,
что вмешательство государства в
ценообразование приведёт к ажио-
тажному спросу и еще большему
росту стоимости.

* * *
Китайцы добрались до б/у рынка

автомобилей: компания «Дракон-линк»
уже в этом году планируют поставить
1000 подержанных китайских инома-
рок в Россию. Замдиректор «Дракон-
линк» Гэ Синь уточнил, что компания
получила лицензию на экспорт подер-
жанных автомобилей в РФ в апреле

этого года и стала первой китайской
госкомпанией, занимающейся постав-
ками б/у автомобилей в Россию. «Дра-
кон-линк» готов удовлетворить любые
запросы россиян, объём поставок
будет увеличиваться.

* * *
Для доработки российской опера-

ционной системы «Аврора» для смарт-
фонов потребуется ещё 3,5 года и 300
млрд рублей, сообщили в Роскомнад-
зоре. Это больше, чем стоило строи-
тельство Крымского моста, который
обошёлся бюджету в 228 млрд рублей.
Саму систему разрабатывают аж с
2016 года, но обычным потребителям
ее почему-то не показывают.

* * *
Насмотрелся кремлёвское ТВ: «Я

хочу на войну. У меня там два племян-
ника. Один погиб. Им гордятся. Я тоже
хочу, чтобы мной гордились. Жена
против, чтобы я шёл на фронт. Но я вы-
звал на неё полицию. Они ей всё объ-
яснили. Теперь она согласна».

* * *
Российским властям следует привле-

кать в страну мигрантов из КНДР, чтобы
решить проблему кадрового голода. Об
этом «Ведомостям» рассказал член ре-
гионального отделения «Единой России»
Александр Калинин. Он отметил, что в
России возникла нехватка линейного
персонала – сотрудников, выполняющих
базовые функции в торговле и промыш-
ленности. В связи с этим, по его словам,
будет целесообразно привлечь в страну
дополнительные миграционные потоки.

* * *
Лекарства в России подорожают.

Цены на импортные фармацевтические
субстанции снова растут после сниже-
ния в 2022 году. По итогам января—мая
часть позиций подорожала год к году на
40–100% из-за девальвации рубля и не-
обходимости в условиях санкций заку-
пать вещества через посредников. При
этом доля российских препаратов, ко-
торые изготавливаются из импортных
субстанций, составляет около 80–85%

Politkrem

К О Р ОТК О

Прошу внимательно рассмотреть
ПРОЕКТ текста НАКАЗА и прислать
свои дополнительные пункты, замечания.
исправления формулировок, терминоло-
гии, грамматики и порядка изложения
мысли для корректировки и составления
окончательного варианта.

Убедительно прошу очень внима-
тельно посмотреть со всех точек зрения
и ЗАИНТЕРЕСОВАННО ВНИКАТЬ В
ДОКУМЕНТ, потому что в случае чего
носить передачи придётся вам, у меня
других близких и надёжных друзей нет.
Жду ваших предложений

Огромное спасибо уфимским экологам –
братьям из Башкирии, имеющим большой
опыт борьбы против отравления чиновни-
ками жителей г. Уфы ДИОКСИНАМИ
ХИМПРОМА за оказанную помощь в под-
готовке текста.

С наилучшими пожеланиями, ваш по-
стоянный читатель с огромным стажем
Николай ПЕТРОВ

ПРОЕКТ КОНСТИТУЦИИ РФ, статья 42: 
Каждый имеет право на благоприятную

окружающую среду, достоверную информа-
цию о её состоянии и на возмещение ущерба,
причинённого его здоровью или имуществу
экологическим правонарушением.

Проект
НАКАЗ

Кандидату в президенты 
Российской Федерации (РФ)
на Выборах 17 марта 2024 г., 

кандидатам в депутаты всех уровней 
на выборах 2024 г. 

От экологической общественности 
республики Татарстан, 

в том числе города Казани
(Текст для рассмотрения, обсуждения, внесе-
ния поправок, корректировки, комментариев и

выработки окончательного варианта.)
1. В целях сохранения на территории г. Ка-

зани нормальных условий жизни людей вы-
нести ПАО «Казаньоргсинтез» на 30 км от
границ города, для поездки на работу по-
строить маршрутную линию скоростного трам-
вая; восстановить первоначальные проектные
решения строительства предприятия, выпол-
ненные с учётом санитарных норм и интересов
сохранения здоровья населения города. 

На время до выполнения п.1 ОБЯЗАТЬ ПАО
«Казаньоргсинтез»:

а) заменить технологию газовых выбросов
с использованием факелов. Погасить факела; 

б) ввиду сложной экологической ситуации в
Казани и в целом по Республике Татарстан, а
также роста онкологических и других заболеваний
необходимо добиваться нулевых выбросов вред-
ных веществ и супертоксинов в атмосферу и в
водную систему с предприятия ПАО «Казаньорг-
синтез» и соответственно изменить технологии;

в) создать сеть контроля по вредным веще-
ствам, по супертоксинам (прежде всего по диок-

синам, фуранам, бенз (а)пиренам и металло-
органикой) в атмосфере, в воде, на почве, охва-
том по периметру предприятие ПАО «Казаньорг-
синтез». Контроль по вредным веществам и
супертоксинам должен быть регулярным: по га-
зовым выбросам, по воде – ежедневный, по
почве – ежемесячно – под строгим контролем
экологической общественности;

г) укомплектовать лаборатории контроля обо-
рудованием и приборами по выявлению наличия
диоксинов и диоксиноподобных токсикантов в ат-
мосферном воздухе, воде и почве. Пройти соот-
ветствующую аккредитацию и регистрацию;

д) запретить ПАО «Казаньоргсинтез» сбра-
сывать производственные сточные воды в Куй-
бышевское водохранилище в фактических
пределах санитарно-защитной зоны водопри-
ёмных оголовков общегородских водозаборных
сооружений г. Казани.

Комментарии и аргументы к п.1:
– решение построить предприятие в черте го-

рода было принято обкомом партии РТ для уде-
шевления и упрощения условий строительства и
сдачи объекта всесоюзного строительства в на-
значенный ЦК срок. Срыв сроков ввода мог при-
вести к плохим последствиям для партийных бонз;

– по влиянию на окружающую среду пред-
приятие в долговременной перспективе может
привести к последствиям, аналогичным результа-
там катастрофы «Химпрома» в г.Уфе в 1991 году,
трагические последствия которого не устранены
до настоящего времени и будут отзываться на
здоровье населения ещё многие десятилетия;

– прибыль за счёт здоровья населения в
нашем цивилизованном, передовом обществе
не допустим. Если наш любимый президент об
этом узнает, он бенефициаров – претендентов на
номинанты журнала ФОРБС не похвалит и им хо-
рошо не будет. Да и наш родной раис с госсовет-
ником тоже за это вряд ли погладят их по головке.

2. Прекратить строительство Казанского му-
соросжигательного завода (МСЗ), а также запре-
тить использование технологии мусоросжигания
в Республике Татарстан как источников опасных
супертоксичных газовых выбросов диоксинов и
фуранов, токсичных шлаков.

В республике Татарстан внедрить метод пе-
реработки и вторичное использование отходов,
альтернативу технологии мусоросжигания.

3. Отказаться от планов строительства в
Республике Татарстан Атомной энерготехноло-
гической станции (АЭТС) (в том числе для полу-
чения водорода). 

Комментарии и аргументы к п.3:
– проект АЭТС является двойной угрозой

для жителей республики – радиационной ава-
рии атомных реакторов и наличие угрозы от
производства водорода; 

– АЭТС вырабатывает также опасные радио-
активные отходы, для которых необходимы хра-
нилища на тысячи лет. АЭТС даже в рабочем,
безаварийном состояние постоянно выбрасы-
вает инертные радиоактивные газы, что не-
избежно приведёт к росту радиационного фона
в регионе (строительство планируют в Менде-
леевске), насыщенном нефтехимическими и
химическими предприятиями;

– как следствие этого, из-за АЭТС произой-
дёт резкий рост онкологических и других забо-

леваний и таким образом приведёт к экологи-
ческой катастрофе промышленного региона
Набережные Челны, Елабуга, Нижнекамск и
Менделеевск.

4. Установить величину ПДК (предельно до-
пустимых концентраций) вредных веществ в
воде водоёмов, питьевой воде, в пищевых про-
дуктах и воздухе на территории Российской Фе-
дерации на уровне европейских стандартов. 

Комментарии и аргументы к п.4:
– в настоящее время, например ПДК в пить-

евой воде, по последним данным 20 пг/л., а в
европейских странах и США её величина 0,013
пг/л., т.е 20/0,013 = 1538 – во столько раз
меньше (1 пг = 1 пикограмм = 10 -12 г, т.е 0,000
000 000 001г или 0,000 000 001мг).

5. Установить постоянный госконтроль за
качеством питьевой воды по 100 показателям,
как принято в европейских странах и США.

– Комментарии и аргументы к п.5.
– у нас сегодня по действующим нормати-

вам принято контролировать около 50 показа-
телей ( СанПин 1.2.3685-21), 5 лет назад было
28 показателей.

6. Для городов Республики Татарстан, источ-
ником водоснабжения которых являются реки
Волга (Куйбышевское водохранилище), Кама,
Вятка и Белая, организовать проведение силами
МУП «Водоканал» лабораторные исследования
качества питьевой воды по содержанию диокси-
нов и диоксиноподобных токсикантов в «рамках
производственного лабораторного контроля» с
постоянной общественной проверкой.

7. Укомплектовать лаборатории контроля
МУП Водоканалов городов РТ оборудованием и
приборами по выявлению наличия диоксинов и
диоксиноподобных токсикантов в воде. Обязать
лаборатории пройти соответствующую аккре-
дитацию и государственную регистрацию.

8. Для обеспечения населения питьевой
водой пищевого качества по минимальным фи-
зиологическим нормам 3,0-4,0 литра на чело-
века в гг. Казани, Нижнекамске, Набережных
Челнах. Альметьевске, Бугульме и Зеленодоль-
ске построить заводы питьевой воды при самом
активном финансовом участии «государства».
Физиологическую норму питьевой воды (4л)
раздавать населению бесплатно. 

Комментарии и аргументы к п.8:
– «государство» обязано восстановить нор-

мальную экологическую среду – проект Консти-
туции РФ, статья 42:                                   

«Каждый имеет право на благоприятную
окружающую среду, достоверную информацию
о её состоянии и на возмещение ущерба, при-
чинённого его здоровью или имуществу эколо-
гическим правонарушением» – обеспечить
должно в том числе и государство.

9. Срочно организовать комиссию с широ-
ким участием независимых общественных ак-
тивистов по выявлению фактического положе-
ния в сфере строительства и эксплуатации Био-
логических очистных сооружений (БОС) и дру-
гих природоохранных объектов для выработки
предложений по восстановлению соблюдения
природоохранных норм и законов.

Комментарии и аргументы к п.9:
– Проверить результаты деятельности (за-

траты бюджетных средств) многочисленных
программ: «Помреке», «Чистая Волга» и пр.

10. Минприроды вернуть первоначальные
обязанности заказчика по проектированию и
строительству природоохранных объектов и от-
ветственность за их работоспособность в
последующем при эксплуатации.

Комментарии и аргументы к п.10:
– избавившись от этих реальных обязанно-

стей, Минприроды присоединился к толпе мно-
гочисленных надзорных органов.

11. Обязать проверяющих выдавать предпи-
сания-рекомендации по устранению недостат-
ков в работе природоохранных объектов
(Биологических очистных сооружений – БОС) и
нести ответственность за реальную работоспо-
собность своих предписаний.

12. В целях предотвращения загрязнения и
сохранения перспективных подземных источ-
ников водоснабжения города Казани (Палеодо-
лина р. Волга.) разработать и утвердить в
правительстве РТ мероприятия по предупреж-
дению отрицательного воздействия хозяй-
ственной деятельности в районах располо-
жения перспективных подземных источников
питьевого водоснабжения г. Казани.

Комментарии аргументы к п.12: 
– по требованию общественности вопрос

был поднят и рассматривался в Минприроды РТ
в 1998 году и забыт;

– если в перестроечной суматохе тех лет за-
нятыми приватизацией чиновниками вопрос
был «исчезнут» из поля зрения правительства
РТ, необходимо депутатам Госсовета РТ срочно
сделать запрос и поручение на имя правитель-
ства по этой теме. 

13. Сократить количество природонадзи-
рающих органов и чиновников в 997 (девятьсот
девяносто семь) раз. В интересах дела можно и
больше.

Комментарии и аргументы к п.13: 
– сегодня для каждой лужи учреждён свой,

самостоятельный природоохранный надзорный
орган, многочисленные конторы Росприрод-
надзора и в каждом ауле есть свои природо-
охранные прокуратуры.

Эти синекуры-кормушки для внуков и пле-
мянников ликвидировать. Природа не должна
кормить бездельников.

14. Ввиду особой важности соблюдения эко-
логической безопасности Республики Татар-
стан как региона с развитой нефтехимической
и химической промышленностью, министров
экологии и природопользования РТ назначать
из специалистов, имеющих профильное эколо-
гическое образование и соответствующий
опыт. Кандидатуру министра согласовывать с
экологической общественностью республики.

Комментарии и аргументы к п.14:
– для предохранения от традиции впадения

в криминал по причине незнания предмета
управления и глубокой тоски от безделья. По-
интересуйтесь историей Министерства и опы-
том завершения деятельности министров.

От имени инициативной группы:
Координатор Общественного комитета

«Право на чистую воду» 
Н.И. ПЕТРОВ

От редакции. Мы публикуем этот мате-
риал, потому что он поднимает злободневные
вопросы охраны природы и здоровья людей.
Однако не можем согласиться с формой его
подачи – как наказ кандидатам на выборные
должности. Потому что это обращение впу-
стую. Сегодня в РФ выполняются не те наказы,
которые изложены на газетных страницах или
листах формата А4. Выполняются лишь те на-
казы, которые поддержаны увесистой пачкой
нестандартной зелёной бумаги с портретами
американских президентов.

ÇÖêçéëíú
èêàëüÉÖ

Посвящается капитан-лейтенанту ВМФ
Игорю Викторовичу Остапенко, 

Герою Советского Союза, погибшему 
в 1993 году от рук ельцинских палачей.

Дорога к подвигу ведёт издалека:
Здесь ласка матери и строгая рука,
Пример отца и мужество его,
И позывные сердца своего.

Когда приходит миг – раздумью места  нет,
Уже давно готов для этого ответ,
Ты свой поступок знаешь наперёд,
Беда пришла – ты сделал шаг вперёд.

Средь казахстанских знойных, ветреных степей,
Вдали от грозных океанов и морей,
Мечтая о судьбе морских дорог,
Формировался подвига росток.

Мечта его осуществилась – он моряк,
Блестящий офицер и всякой фальши враг…
На мушке у врага его народ –
Долг офицера сделать шаг вперёд.

Парламент, избранный народом, окружён,
Его упорством самозванец был взбешён,
И не вставал пред ним «как быть вопрос»,
Когда в стране раздалось громко «SOS»!

Ну что, служивые, зовёт труба в поход,
В Дуброво из ребят набрался целый взвод,
Для остальных… пусть совесть им судья,
А в будущем – свои же сыновья.

«Кто не забыл свою присягу – все ко мне!
В сердцах у нас отвага, враг – в Кремле!
Избранников народа душит он,
По всей земле российской слышен стон.

К оружию, друзья! Пришла уже пора
Избавить наш народ от алчного ворья.
Все по машинам! Будьте начеку!
Коварства подлого не занимать врагу!».

А впереди неслись, попробуй догони,
Шифровки подлые ОМОНу и ГАИ,
Гудят от напряженья провода,
И всё одно – беда, беда, беда…

Что можно сделать против этой своры псов?
В ответе он, как офицер, за моряков.
«Ребята, мой последний вам приказ…
Я в бой иду… но в этот раз без вас…»

Он, свой поступок зная наперёд,
Ушёл в бессмертье, сделав шаг вперёд…

На Щёлковском шоссе, 30-й километр,
Теперь лежат цветы. А рядом – постамент.
И убелённый сединою генерал
Его отцу свою Звезду Героя передал.

Анатолий БЫКОВ

ÄÎÐÎÃÈÅ ÄÐÓÇÜß!

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ДОМ 
АВИАЦИИ И КОСМОНАВТИКИ
15 октября                       17.00

Студия «Союз» имени Б.М. Гунько
Вечер «Чёрный Шлейф Октября 93-го»

Адрес: ул. Красноармейская, д. 4
Проезд: станция метро «Динамо»
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